
DISTRIBUIÇÃO GRATUITAANO 57 | EDIÇÃO 2959| SÁBADO, 21 DE JUNHO DE 2025FOLHADEVALINHOS.COM.BR

U M  J O R N A L  M A I S  P O R  V O C Ê  DESDE 1968

@folhadevalinhos (19) 97141-2437
Cadastre-se e receba 
notícias diariamenteFolha de Valinhos

Redução histórica 
de tarifa e pacote 
de benefícios 
■ Valinhos vive um momento de virada na mobilidade urba-
na. Em uma demonstração de compromisso com a popula-
ção e de alinhamento entre os poderes Executivo e Legislati-
vo, a Câmara Municipal aprovou por unanimidade, na última 
terça-feira, dia 17, o Projeto de Lei encaminhado pelo prefeito 
Franklin (PL). A medida, aguardada com expectativa, oficia-
liza a redução da tarifa do transporte coletivo de R$ 4,70 pa-
ra R$ 3,70, uma diminuição expressiva de 21,3% que aliviará o 
bolso de milhares de valinhenses a partir de julho. Página 5

TRANSPORTE PÚBLICO 

Valinhos inicia 
parceria inédita 
com banco de 
sangue animal 
Página 8

■ A Esquadrilha da Fumaça se apresenta em Valinhos, neste domingo, 
dia 22, à partir das 9h25, durante o evento ‘Domingo nas Alturas’, pro-
movido pela Prefeitura. As demonstrações da Esquadrilha prometem 
muita emoção e adrenalina, com entrada gratuita no Parque Municipal 
de Feiras e Exposições Monsenhor Bruno Nardini.  Página 10

Adelpho Frutas 
é destaque por 
inovação na área 
de irrigação 

Deputado Carlos 
Sampaio envia 
R$ 500 mil para a 
saúde de Valinhos
■ O deputado federal Carlos Sam-
paio (PSD) destinou R$ 500 mil 
para a área da Saúde atendendo a 
um pedido da bancada do PSD de 
Valinhos, composta pelos verea-
dores Veiga, Roberson “Salame” e 
Thiago Samasso.  Página 4

■  A Adelpho Frutas, com 46 anos 
de atuação em Valinhos, foi notícia 
noo Portal do Agronegócio, um dos 
principais veículos de informação 
do setor, por sua iniciativa pioneira 
em irrigação de precisão. 
Página 7

INVERNO
Nova estação chega 

à região com previsão 
de clima típico

 p.12

ENTREVISTA
César Braghetto da 
ACOVIDAS fala sobre 
Dia do Imigrante 
p. 9

Vacinação contra a gripe chega a 
supermercados de Valinhos  Página 6

Educação avança 
no Fortalecimento 
Familiar em 
Valinhos
Página 6

DOMINGO NAS ALTURAS

LANÇAMENTO

Página  11
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HOJE (21. JUNHO)
Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 
de céu nublado. Noite com 
muitas nuvens. 
Máx. 25ºC Mín. 14ºC

DOMINGO (22. JUNHO)
Sol com muits nuvens 
durante o dia e períodos 
de céu nublado. Noite 
com muitas nuvens. 
Máx. 25ºC Mín. 14ºC

SEGUNDA (23. JUNHO)
Sol com muitas nuvens 
passando a chuvoso à 
tarde. À noite chove forte. 
Máx. 27ºC Mín. 17ºC

MEMÓRIA HISTÓRICA

LFAZENDO HISTÓRIA O prefeito Franklin (PL), em seus pri-
meiros seis meses de governo, conseguiu mostrar que, para ad-
ministrar uma cidade, não é necessário seguir a “velha tradição” 
política, que costuma usar os dois primeiros anos de mandato para 
– na maioria dos casos – culpar o antecessor por falta de recur-
sos para fazer obras ou manter serviços. Ao contrário, Franklin 
demonstrou sua intenção já no seu primeiro dia de mandato, ao 
baixar os 10 primeiros decretos de sua gestão, mostrando determi-
nação e austeridade com o erário.

LFAZENDO HISTÓRIA 2 Nesses 70 anos de emancipação po-
lítico-administrativa de Valinhos – dos 17 prefeitos que foram elei-
tos e tomaram posse na cidade – antes do atual prefeito Franklin, a 
Folha de Valinhos acompanhou a grande maioria deles. Contudo, 
não se constata, ao olhar pelo retrovisor da história, que algum de-
les tenha iniciado o governo local imprimindo um ritmo tão forte.
 
LFAZENDO HISTÓRIA 3 Em pouco menos de seis meses, a at-
mosfera da cidade mudou e muitas ações foram realizadas, como 
a Farmácia do Povo, no centro da cidade e ao lado da rodoviária; 
o estacionamento do Povo, com 200 vagas, beneficiando direta-
mente o comércio; a recuperação da infraestrutura do antigo ADC 
Rigesa, hoje Clube Municipal; e a reinauguração da Casa da Agri-
cultura, para citar alguns dos seus feitos iniciais.

L FAZENDO HISTÓRIA 4 Mas, de todas as ações e iniciativas 
tomadas ou inauguradas neste início de mandato, nenhuma é tão 
forte e simbólica quanto a que o prefeito Franklin anunciou nesta 
semana, por meio do Programa de Modernização e Melhoria do 
Transporte Coletivo, que trouxe a redução do preço da passagem 
de R$ 4,70 para R$ 3,70 a partir de julho. Essa medida beneficiará 
milhares de valinhenses que usam o transporte coletivo diaria-
mente.

LFAZENDO HISTÓRIA 5 Jamais, na história do transporte co-
letivo de Valinhos, um governo municipal adotou a postura de re-
duzir o preço do serviço para o usuário final. Ao contrário, sempre 
a permissionária ou concessionária do transporte exigia aumentos 
para poder operar na cidade. Franklin conseguiu, com o apoio da 
Câmara Municipal, um feito inédito em Valinhos.
 
LFAZENDO HISTÓRIA 6 De acordo com os cálculos apresen-
tados, a redução no valor da passagem paga pelo usuário será de 
21,3%, e isso só foi possível graças ao apoio dos vereadores. Na últi-
ma terça-feira, dia 17, eles aprovaram o projeto de lei encaminhado 
pelo prefeito Franklin (PL), que garantiu a diminuição do valor de 
R$ 4,70 para R$ 3,70.
  
L FAZENDO HISTÓRIA 7 Com a aprovação do Programa de 
Modernização e Melhoria do Transporte Coletivo, os vereadores 
também garantiram a Tarifa Zero aos domingos e feriados, a am-
pliação da gratuidade para pessoas entre 60 e 64 anos, e o passe 
livre para acompanhantes de pessoas com deficiência e autismo 
que comprovadamente necessitem de assistência durante os des-
locamentos.

LLIMPA CADASTRO A Câmara também aprovou, na sessão da 
última terça-feira, dia 17, o projeto de autoria do prefeito Franklin, 
que institui o programa fazendário “Limpa Cadastro”, voltado à 
regularização de empresas e profissionais autônomos que estão 
inativos, mas permanecem inscritos no Cadastro Municipal. A 
proposta permite que contribuintes que encerraram suas ativida-
des na Junta Comercial do Estado de São Paulo (Jucesp) possam 
formalizar a baixa junto à Prefeitura, sem custos ou multas pelo 
encerramento fora do prazo.

LLIMPA CADASTRO 2  O programa oferece um prazo até 30 de 
outubro de 2025 para que os interessados façam o pedido de can-
celamento da inscrição municipal. A solicitação deverá ser feita de 
forma digital, por meio de protocolo eletrônico. A medida busca 
adequar o município às novas diretrizes de simplificação de regis-
tros, estabelecidas pelo Comitê Facilita SP e pela recente Reforma 
Tributária.

Na última quarta-feira, 18 de junho, foi comemorado o Dia da Imigração Japonesa. A data faz uma 
alusão à chegada do Kasato Maru, primeiro navio a transportar imigrantes japoneses ao país. Nossa 
Memória Histórica desta semana é uma homenagem à Colônia Japonesa do bairro do Macuco, que 
começou a se estabelecer em 1954. Foram eles os responsáveis por introduzir em Valinhos o cultivo da 
goiaba de mesa. A primeira família a se instalar na região foi a família Yonemura, em janeiro de 1954, e 
outras vieram nos meses seguintes e fundaram a Associação Nipo-Brasileira do Bairro Macuco.

Edinho Garcia propõe lei para garantir limpeza 
e conservação de terrenos em Valinhos

 O vereador Edinho Garcia (PRD) 
apresentou, na sessão da última terça-

O vereador Fábio Damasceno (Re-
publicanos) apresentou em Valinhos 
um projeto de lei essencial: a Política 
Municipal de Captação, Armazena-
mento e Aproveitamento da Água de 
Chuva. A iniciativa visa promover o uso 
sustentável dos recursos hídricos, di-
minuindo o consumo de água potável. 
Damasceno destaca a escassez hídrica 
e as mudanças climáticas como moti-
vadores, citando dados da Unicef so-
bre a falta de acesso à água potável e 
mortes por doenças relacionadas.

A proposta incentiva sistemas de 
captação em imóveis, prevê campa-
nhas de educação ambiental e torna 
a instalação obrigatória em novos em-
preendimentos acima de 400m². Há 

Fábio Damasceno propõe Política de 
Aproveitamento da Água de Chuva

R$ 3,70

10
é o número de ônibus 
novos que a SOU Valinhos, 
C o n c e s s o n á r i a  d o s 
Transportes Públicos em 
colocou em circulação  
para atender aos usuários 
do transporte coletivo, 
cumprindo o acordo de 
renovação da frota

-feira, dia 17, um novo projeto de lei 
para obrigar a limpeza e conserva-
ção de terrenos, edificações e áreas 
públicas em Valinhos, incluindo 
construção de muros e calçadas. 

A proposta revoga a Lei nº 
6.731/2025, parcialmente vetada 
pelo Executivo, por conter lacunas. 
Edinho afirma que o novo texto 
corrige esses pontos, visando com-
bater mato alto, entulho, lixo e a 
falta de calçadas, que prejudicam 
saúde e segurança.  O projeto prevê 
penalidades, multas e execução de 
serviços pela Prefeitura, sendo ava-
liado pelas comissões da Câmara.

também um programa para áreas 
vulneráveis. 

R$ 500 MIL
é o valor da emenda par-
lamentar que o Deputa-
do Federal Carlos Sam-
paio (PSD) destinou para 
a área da Saúde atendendo 
a um pedido da bancada do 
PSD de Valinhos, compos-
ta pelos vereadores Veiga, 
Roberson “Salame” e Thia-
go Samasso

A vereadora Simone Bellini 
(União) apresentou, na sessão da ul-

Simone Bellini apresenta projeto para 
criação de Banco de Cabelos em Valinhos

tima terça-feira, dia 17, projeto de 
lei que cria o “Banco de Cabelos” 
em Valinhos. A iniciativa preten-
de incentivar a doação de cabelos 
para a confecção de próteses ca-
pilares e perucas, que serão for-
necidas gratuitamente a pessoas 
em tratamento de quimioterapia, 
com alopecia ou outras condições 
que causam queda de cabelo.

Segundo a vereadora, a ideia é 
oferecer apoio emocional e social 
aos pacientes que enfrentam doen-
ças que resultam na perda capilar. 
A proposta visaa criar uma política 
pública de apoio aos pacientes, ga-
rantindo que as próteses capilares 
sejam distribuídas gratuitamente. 

será o valor da tarifa do 
transporte público em 
Valinhos à partir do dia 
1º de julho, anunciado 
esta semana pelo prefeito 
Franklin Duarte de Lima
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O Dia Mundial do Refugiado de 2025 é um poderoso 
chamado à ação e à empatia em um momento de 
incerteza global. Com números recordes de pessoas 
deslocadas à força e a ajuda humanitária ameaçada, 
o tema deste ano — “Solidariedade com os Refugia-
dos” — nos incita a ir além das palavras e a tomar 
medidas significativas para apoiar aqueles que foram 
forçados a fugir. Os refugiados não buscam caridade, 
mas sim oportunidades: uma chance de reconstruir 
suas vidas, contribuir para suas comunidades e viver 
com dignidade.

Este Dia Mundial do Refugiado é um momento 
para homenagear sua coragem e resiliência, ouvir 
suas histórias e defender soluções duradouras para 
o deslocamento. Lembra-nos que acolher refugiados 
fortalece as sociedades, fomenta a inovação e constrói 
comunidades onde todos se sintam parte. Por meio 
da ação coletiva — desde mudanças políticas e en-
gajamento comunitário até o compartilhamento das 
vozes dos refugiados — afirmamos que os refugiados 
não estão esquecidos, não estão sozinhos e não estão 
sem esperança.

O que significa solidariedade?
Centralizando as vozes dos refugiados: Ouça e 

compartilhe histórias pessoais de refugiados, reco-
nhecendo sua força, coragem e identidades multifa-
cetadas além do deslocamento.

Construindo comunidades inclusivas
Crie ambientes acolhedores onde os refugiados 

possam formar conexões, encontrar oportunidades 
e contribuir significativamente.

Trabalhando juntos pela paz e soluções
Defender o direito de buscar segurança, defender 

a resolução de conflitos e apoiar futuros sustentáveis 
de longo prazo para populações deslocadas.

Ao ado daqueles que ficam e entregam
Apoie a ONU e seus trabalhadores humanitários 

que continuam servindo nas condições mais difíceis, 
garantindo que a ajuda vital chegue aos necessitados.

O Dia Mundial do Refugiado é um dia interna-
cional designado pelas Nações Unidas para ho-
menagear refugiados em todo o mundo. Ele ocorre 
todos os anos em 20 de junho e celebra a força e a 
coragem de pessoas que foram forçadas a fugir de 
seus países de origem para escapar de conflitos ou 
perseguições. O Dia Mundial do Refugiado é uma 
ocasião para desenvolver empatia e compreensão 
por sua situação e reconhecer sua resiliência na 
reconstrução de suas vidas.

A cada minuto, 20 pessoas deixam tudo para trás 
para escapar da guerra, da perseguição ou do terror. 
Existem vários tipos de pessoas deslocadas à força:

Refugiados
Um refugiado é alguém que fugiu de sua casa e país 

devido a “um fundado temor de perseguição em razão 
de sua raça, religião, nacionalidade, pertencimento 
a um determinado grupo social ou opinião política”, 
de acordo com a Convenção das Nações Unidas sobre 
Refugiados de 1951. Muitos refugiados estão no exílio 
para escapar dos efeitos de desastres naturais ou 
provocados pelo homem.

Requerentes de asilo
Os requerentes de asilo dizem que são refugiados e 

fugiram de suas casas como os refugiados fazem, mas 
sua reivindicação ao status de refugiado ainda não foi 
definitivamente avaliada no país para onde fugiram.

Solidariedade com os Refugiados
A N T Ô N I O G U T I E R R E S *

Pessoas deslocadas internamente
Pessoas Deslocadas Internamente (IDPs) são pessoas 

que não cruzaram uma fronteira internacional, mas 
se mudaram para uma região diferente daquela que 
chamam de lar dentro de seu próprio país.

Apátridas
Apátridas não têm nacionalidade reconhecida e não 

pertencem a nenhum país.
Situações de apatridia geralmente são causadas 

pela discriminação contra certos grupos. A falta de 
identificação — um certificado de cidadania — pode 
impedi-los de acessar serviços governamentais impor-
tantes, incluindo saúde, educação ou emprego.

Retornados
Os retornados são ex-refugiados que retornam aos 

seus países ou regiões de origem após um período de 
exílio. Eles precisam de apoio contínuo e assistência 
de reintegração para garantir que possam reconstruir 
suas vidas em casa.

Os refugiados representam uma das populações mais 
vulneráveis do mundo. A proteção a eles é assegurada 
pelos instrumentos jurídicos internacionais, sobretudo 
pela Convenção sobre Refugiados de 1951 e seu Protocolo 
de 1967, que são os únicos instrumentos globais que abor-
dam de forma explícita os aspectos mais importantes da 
vida de um refugiado. Segundo suas disposições, os re-
fugiados devem receber, no mínimo, os mesmos padrões 
de tratamento aplicados a outros estrangeiros em um 
país, muitas vezes tendo direito ao mesmo tratamento 
concedido aos cidadãos nacionais.

A Convenção de 1951 estabelece uma série de direitos 
para os refugiados, ao mesmo tempo em que reforça 
certas obrigações que eles devem cumprir perante o país 
de acolhimento. Um dos princípios fundamentais dessa 
Convenção é o da não repulsão, que impede a devolução 
de um refugiado a um país onde ele possa enfrentar 
ameaças sérias à sua vida ou liberdade. 

No entanto, essa proteção não se aplica a refugia-
dos considerados um risco para a segurança do país, 
como aqueles que são considerados uma ameaça à 
segurança nacional ou que tenham sido condenados 
por crimes graves, sendo considerados perigosos para 
a comunidade.

Entre os direitos garantidos pela Convenção de 1951 
estão o direito de não ser expulso, salvo em condições 
estritamente definidas; o direito de não ser punido pela 
entrada ilegal no território de um Estado contratante; o 
direito ao trabalho, à moradia, à educação, à assistência 
pública, à liberdade de religião, ao acesso aos tribunais, 
à liberdade de circulação dentro do país e de receber 
documentos de identidade e de viagem. Alguns direitos 
básicos, como a proteção contra a repulsão, aplicam-se 
a todos os refugiados, independentemente do tempo 
de permanência no país de acolhimento. Contudo, à 
medida que o refugiado permanece mais tempo no país, 
ele adquire outros direitos, reconhecendo-se que, quanto 
mais tempo estiver refugiado, maior será a sua necessi-
dade de proteção e de acesso a esses direitos.

* António Guterres é o atual Secretário-Geral das 
Organizações das Nações Unidas - ONU

Em apenas seis meses de governo, a administração do pre-
feito Franklin Duarte de Lima (PL) em Valinhos tem se notabi-
lizado por um dinamismo e uma capacidade de execução que 
destoam de padrões anteriores. Longe de se apegar à retórica 
de culpar a herança recebida – que, reconhecidamente, incluiu 
uma dívida considerável e diversos desafios –, Franklin Duarte 
optou por um caminho de ação imediata e resultados concre-
tos, impondo um ritmo que já reverberou positivamente no dia 
a dia do valinhense.

Desde os dez decretos iniciais, no primeiro dia de governo, 
a tônica tem sido a de “fazer e realizar”. Iniciativas como a no-
va Farmácia do Povo, estrategicamente localizada ao lado da ro-
doviária, e o Estacionamento do Povo, com mais de 200 vagas, 
demonstram uma visão pragmática para atender demandas ur-
gentes da população e do comércio central. A reabertura da Ca-
sa da Agricultura, após oito anos de inatividade, e a revitaliza-
ção do antigo estádio do ADC Rigesa, agora Clube Municipal, são 
exemplos eloquentes de uma gestão que busca resgatar e poten-
cializar ativos da cidade, muitos deles negligenciados por anos.

No entanto, o mais recente e talvez mais impactante anún-
cio da administração Franklin Duarte diz respeito ao Transpor-
te Público. A redução da tarifa de R$ 4,70 para R$ 3,70, uma eco-
nomia significativa de R$ 1 por passagem, já a partir de julho, é 
uma medida que vai diretamente ao bolso do cidadão. Para além 
da tarifa, o pacote anunciado é inédito e abrangente, sinalizan-
do um compromisso robusto com a melhoria da qualidade de 
vida dos valinhenses, especialmente daqueles que mais depen-
dem do transporte coletivo.

As novas gratuidades – como a gratuidade aos domingos e 
feriados para todos os públicos, e a inclusão de idosos de 60 a 
64 anos, acompanhantes de Pessoas com Deficiência (PCD) e de 
pessoas no Transtorno do Espectro Autista (TEA) em todos os 

dias da semana – eviden-
ciam uma gestão que olha 
para os menos favorecidos 
e busca reduzir as barrei-
ras de acesso. É um passo 
importante para a inclu-
são e a equidade social no 
município.

Ainda mais relevante é 
a determinação de renova-
ção da frota. As recorren-
tes queixas sobre ônibus 
em condições precárias e 
falhas mecânicas agora en-
contram uma resposta com 

a chegada de 10 novos ônibus zero quilômetro, um sinal claro 
de que a Prefeitura não apenas anuncia, mas também executa 
as melhorias prometidas. A previsão de ampliação de horários 
e itinerários, a instalação de painéis eletrônicos na rodoviária, 
GPS nos veículos para acompanhamento em tempo real via apli-
cativo, Wi-Fi gratuito nos ônibus e no terminal, além do sistema 
de reembarque gratuito e melhorias na própria rodoviária, com-
põem um cenário de modernização e humanização do serviço.

Este conjunto de ações no transporte público, somado às de-
mais iniciativas já implementadas nos primeiros meses, solidifica 
de forma sólida a imagem de uma gestão que age com celerida-
de, eficiência e foco nos resultados concretos. 

O governo Franklin Duarte tem demonstrado claramente que 
é possível, mesmo diante de adversidades e desafios, promover 
mudanças significativas e impactar positivamente a vida dos ci-
dadãos e cidadãs.

A celeridade com que o projeto de Mobilidade Urbana foi apro-
vado na Câmara Municipal, já na última terça-feira, dia 17, mere-
ce destaque especial. A unanimidade na votação não apenas re-
flete o consenso sobre a importância e a abrangência das medi-
das, mas também a sensibilidade, responsabilidade e compromis-
so dos vereadores em reconhecer o impacto direto e positivo que 
essas ações terão sobre a população de Valinhos, especialmente 
a menos favorecida, que depende diariamente do transporte co-
letivo para suas atividades essenciais.

Com a aprovação legislativa, Valinhos inaugura uma nova fa-
se no transporte coletivo, uma fase de mais conforto, seguran-
ça, acessibilidade e qualidade de vida para todos, consolidando 
um legado de inovações que, em apenas seis meses, tem trans-
formado a paisagem administrativa, social, econômica e ambien-
tal da cidade.

“Desde os dez 
decretos iniciais, 
no primeiro dia 
de governo, a 
tônica tem sido 
a de ‘fazer e 
realizar’”

editorial
Um novo ritmo na 
gestão municipal 

Tornar-se refugiado nunca é uma escolha.
Mas a forma como reagimos é.

António Guterres - Secretário-Geral da ONU
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SAÚDE

Da Redação

Dep.Carlos Sampaio manda 
R$ 500 mil para a saúde a 
pedido da bancada do PSD
Emenda parlamentar de R$ 500 mil do deputado Carlos Sampaio reforça a Saúde de 
Valinhos e amplia o leque de ações da gestão Franklin

DA REDAÇÃO Faleceu na última 
terça-feira, dia 17, Marcos José Ve-
dovato, 65 anos, presidente do 
Instituto Esperança de Valinhos. 
Marcos era casado com Claudia 
Siqueira. Seu velório e sepulta-
mento aconteceram no Cemité-
rio São João Batista.

Em nota divulgada em seu per-
fil no Instagram o Instuto Espe-
rança lamentou o falecimento de 
seu presidente e se solidarizou 

com a família.
“Marcos dedicou sua vida com 

amor, compromisso e incansá-
vel solidariedade às causas so-
ciais, especialmente ao cuidado 
e à formação das crianças acolhi-
das por nossa creche. Sua traje-
tória foi marcada pela lierança e 
pelo exemplo inspirador de quem 
acreditava que transformar vi-
das é possível com trabalho sé-
rio e dedicação.

Sua memória permanecerá vi-
va em nossos corações e em cada 
gesto que reflita os ensinamentos 
que compartilhou em vida.

Neste momento de dor, expe-
ressamos nossas mais sinceras 
condolências aos familiares, ami-
gos e a todos que tiveram o pri-
vilégio de conviver com Marcos.

O Instituto Esperança está de 
luto, mas profundamente grato 
pela história construída sob sua 
liderança”

NOTA DE FALECIMENTO

Morre Marcos Vedovato 
presidente do Instituto Esperança

08000 DAEV S/A

DA REDAÇÃO Um setor que an-
tes era alvo frequente de críticas 
da população hoje se transfor-
ma em motivo de elogios e reco-
nhecimento público. A Central de 
Atendimento Presencial e o canal 
08000 do DAEV SA recebeu, na 
sessão da Câmara Municipal do úl-
timo dia 10, uma Moção de Louvor 
e Congratulações pela excelência 
dos serviços prestados. A iniciati-
va, proposta pelos vereadores Sa-
lame (PSD), Gabriel Bueno (MDB) e 
Mônica Morandi (PSDB), foi apro-
vada por unanimidade.

A honraria foi dedicada à ser-
vidora Luciana Gregio, respon-
sável pela coordenação do setor 
desde janeiro de 2025. Sob sua 
liderança, a equipe tem se des-
tacado pela eficiência, cordiali-
dade e agilidade no atendimen-
to aos cidadãos — atributos que 
mudaram a percepção do serviço, 
antes frequentemente criticado.

A Moção também reconhece 
o trabalho dos demais membros 
da equipe: Lilian C. Azevedo, Gra-
ziela Barbisan, Rafael Braz, Jo-
nas Gonçalves, Luciano Centio-
li, Ricardo Gabriel, Eder Cardo-
so, Patrícia Tabet, Mylena Calix-
to, Monique Quinalia, Eliane Bre-
gola, Fabiana Piton, Rafael Rizat-

to, Analu Pontes e Ananias Silva. 
Segundo os autores da proposta, 
todos têm demonstrado prepa-
ro técnico, comprometimento e 
sensibilidade no trato com o pú-
blico. Na noite desta terça-feira 
(17), a equipe esteve na sessão da 
Câmara para receber o certifica-
do da honraria.

“O que antes era motivo de re-
clamação, hoje se tornou uma re-
ferência em qualidade de atendi-
mento. É importante reconhecer 
quando o serviço público acerta 
e serve de exemplo para outros 
setores da administração”, afir-
mou o vereador Salame duran-
te a sessão.

A valorização da equipe do 
DAEV demonstra como investi-
mentos em gestão, capacitação e 
valorização dos servidores podem 
impactar diretamente na qualida-
de do serviço prestado à popula-
ção. “É um novo tempo para Vali-
nhos. E isso demonstra que esta-
mos no caminho certo. Com pes-
soas competentes trabalhando 
em prol da população e na pres-
tação dos serviços, o DAEV vai 
se transformando em referência 
e motivo de orgulho para nossa 
cidade”, disse o diretor-presiden-
te, Luiz Mayr Neto.

Na manhã da última terça-fei-
ra, dia 17, o presidente da Asso-
ciação Comercial e Industrial de 
Valinhos (ACIV), Eduardo Macha-
do, recebeu na sede da entidade 
o presidente do CONSEG (Conse-
lho Comunitário de Segurança), 
Dr. José Luis Mousinho dos San-
tos Monteiro Violante, para uma 
importante reunião institucional.

O encontro, cordial e propo-
sitivo, teve como objetivo prin-
cipal apresentar pessoalmente 
o ofício nº 022/2025, protoco-
lado pela ACIV, em que a entida-
de manifesta seu interesse for-
mal em integrar o CONSEG co-
mo representante do setor em-
presarial da cidade.

Durante a reunião, foram abor-
dadas as preocupações da clas-
se empreendedora em relação ao 
atual cenário da segurança públi-
ca na região central de Valinhos, 
bem como a necessidade de am-
pliar o diálogo entre os setores pú-
blico, privado e comunitário para 
construção de soluções conjun-
tas. A integração da ACIV ao CON-
SEG permitirá que as demandas 
dos comerciantes ganhem ainda 
mais visibilidade e respaldo jun-
to às autoridades competentes.

Na ocasião, o presidente do 
Conselho destacou ainda a im-
portância do registro de Boletins 

Atendimento vira referência 
e recebe Moção de Louvor
Certificado de reconhecimento foi entregue à equipe na 
sessão da Câmara Municiapl na última terça-feira, dia 17

O deputado federal Carlos Sam-
paio (PSD) destinou R$ 500 mil 
para a área da Saúde atendendo 
a um pedido da bancada do PSD 
de Valinhos, composta pelos ve-
readores Veiga, Roberson “Sala-
me” e Thiago Samasso. 

A novidade foi passada pes-
soalmente para o prefeito Franklin 
Duarte de Lima (PL) no último dia 
12, pelo vereador Salame, líder de 
bancada. A emenda deve viabili-
zar o custeio dos atendimentos em 
saúde, de média e alta complexi-
dade, realizados pela rede muni-
cipal de saúde. ”

A emenda trará alívio para a área 
e será destinado para exames e ci-
rurgias de diferentes especialida-
des, ajudando a dar alívio à deman-
da crescente. Ela já foi disponibili-
zada na plataforma digital do Fun-
do Nacional de Saúde no dia 6 de 

junho e agora é só a prefeitura ca-
dastrar a proposta de aplicação de 
recursos para poder ter a liberação”, 
enfatizam os vereadores. 

O deputado Carlos Sampaio é 
um grande amigo da cidade e há 
anos vem destinando verbas pa-
ra o município para as mais diver-

sas áreas. De 2010 até este ano, in-
cluindo a nova verba, ele destinou 
mais de R$20,2 milhões para Va-
linhos para custeio da saúde, in-
fraestrutura, esporte, desenvolvi-
mento social, cultura, educação, 
segurança, agricultura e entida-
des assistenciais.

Da Redação

ACIV busca reforçar segurança no centro 
de Valinhos ao pleitear vaga no CONSEG 

de Ocorrência (B.O.) em todos os 
casos, como ferramenta essen-
cial para o mapeamento de deli-
tos, direcionamento de recursos 
e fortalecimento das ações de se-
gurança na região.

“Acreditamos que a presença 
da ACIV no Conselho é um pas-
so importante para fortalecer a re-
presentatividade do setor empre-
sarial e contribuir de forma efe-
tiva com propostas para um cen-

tro mais seguro, humano e atrati-
vo. Agradeço ao Dr. José Luis pela 
recepção e pela sensibilidade em 
acolher nosso pedido com res-
peito e atenção”, declarou Eduar-
do Machado, presidente da ACIV.

A entidade segue comprometi-
da com o desenvolvimento de Va-
linhos e continuará atuando ati-
vamente na defesa dos interesses 
dos comerciantes, industriais e 
prestadores de serviço da cidade.

Associação Comercial e Industrial formaliza pedido para integrar Conselho Comunitário de 
Segurança e levar as demandas do setor empresarial, visando um centro mais seguro e atrativo

Dr. José Luis Mousinho dos Santos Monteiro Violante e , Eduardo Machado

Thiago Samasso, Veiga, Deputado Carlos Sampaio e Roberson “Salame”
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REDAÇÃO

Valinhos vive um momento de 
virada na mobilidade urbana. Em 
uma demonstração de compro-
misso com a população e de ali-
nhamento entre os poderes Exe-
cutivo e Legislativo, a Câmara 
Municipal aprovou por unanimi-
dade, na última terça-feira, dia 17, 
o Projeto de Lei encaminhado 
pelo prefeito Franklin Duarte de 
Lima (PL). A medida, aguardada 
com expectativa, oficializa a redu-
ção da tarifa do transporte coleti-
vo de R$ 4,70 para R$ 3,70, uma 
diminuição expressiva de 21,3% 
que aliviará o bolso de milhares 
de valinhenses a partir de julho.

Mas a iniciativa do prefeito 
Franklin vai muito além da sim-
ples redução de preço. O projeto 
aprovado pelos vereadores inte-
gra um inédito e abrangente Pro-
grama de Modernização e Me-
lhoria do Transporte Coletivo, 
que promete transformar a expe-
riência dos usuários no dia a dia.

“Estamos virando a chave no 
transporte público de Valinhos. 
Esse pacote de melhorias repre-
senta um compromisso com 
quem mais precisa do serviço no 
dia a dia. Reduzir a tarifa, conce-
der gratuidades e renovar a frota 
são ações que colocam a popula-
ção em primeiro lugar e é essa a 
nossa missão. Ao mesmo tempo, 
vamos manter uma postura firme 
de cobrança à empresa conces-
sionária, para garantir que o ser-
viço seja prestado com qualida-
de, pontualidade e respeito ao 
usuário”, afirma o prefeito.

Inclusão e 
acessibilidade em 

destaque

Redução histórica de tarifa 
e pacote de benefícios 
aprovado por unanimidade

TRANSPORTE PÚBLICO

Valinhos debate futuro da 
habitação em audiência 
pública do PLHIS 

Entre as novidades mais cele-
bradas, está a ampliação das gra-
tuidades. Valinhos agora terá Ta-
rifa Zero aos domingos e feriados 
para todos os públicos, democra-
tizando o acesso à cidade nos 
dias de descanso. Além disso, a 
gratuidade será estendida para 
idosos na faixa dos 60 aos 64 
anos, e garantirá o passe livre 
para acompanhantes de pessoas 
com deficiência (PCD) e autismo 
(TEA) que necessitem de assis-
tência em seus deslocamentos. 
Essas medidas representam um 
avanço significativo na inclusão 
e na acessibilidade, refletindo 
uma gestão atenta às necessida-
des dos segmentos mais vulnerá-
veis da população.

Frota renovada e 
tecnologia a 

serviço do usuário
As queixas sobre a qualidade 

dos veículos, com falhas mecâni-
cas e quebras recorrentes, estão 
com os dias contados. O progra-
ma prevê a renovação imediata 
da frota municipal, com a inclu-
são de 10 novos ônibus zero-qui-
lômetro já chegando à cidade. Es-
ses veículos prometem mais 
conforto, segurança e, claro, 
acessibilidade.

A tecnologia também será 
uma aliada dos passageiros. O 
Terminal Rodoviário Municipal 
receberá Wi-Fi gratuito e painéis 
eletrônicos informativos com 
horários de chegada e partida em 
tempo real. Nos ônibus, a im-
plantação de um sistema de GPS 
em tempo real permitirá o acom-
panhamento das linhas via apli-
cativo, garantindo mais previsi-
bilidade para quem utiliza o 
transporte.

Melhorias na 
rodoviária e facilidades 

na integração
O pacote de melhorias se es-

tende também ao Terminal Rodo-
viário. As obras de modernização 
incluem a ampliação do tempo de 
integração para até duas horas, 
permitindo que o passageiro re-
torne ao terminal e embarque no-
vamente sem pagar uma nova 
passagem. Essa flexibilidade faci-
lita conexões entre diferentes li-
nhas, beneficiando especialmen-
te quem precisa fazer baldeações 
e otimizando o tempo de deslo-
camento.

União de forças em 
prol da população

A unanimidade na aprovação 
do Projeto de Lei na Câmara Mu-
nicipal é um testemunho do en-
tendimento dos vereadores so-
bre a importância e a 
abrangência dessas medidas 
para com a população. A discus-
são do projeto foi aprofundada, e 
a sintonia entre o Executivo e o 
Legislativo reflete o compromis-
so mútuo em promover um 
"marco na mobilidade urbana de 
Valinhos", como destacou o pre-
feito Franklin.

Com a sanção da lei e a publi-
cação dos decretos de regula-
mentação, Valinhos se prepara 
para uma nova era no transporte 
coletivo, que promete mais eco-
nomia, conforto, segurança e, 
acima de tudo, respeito ao cida-
dão. O pacote de benefícios é 
uma demonstração clara de que 
a administração municipal e o 
Poder Legislativo estão alinha-
dos na missão de colocar a popu-
lação em primeiro lugar.

DA REDAÇÃO A Prefeitura de Va-
linhos, por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social e Habita-
ção, realizou na última terça-fei-
ra, dia 17,  a 2ª Audiência Pública 
de apresentação das estratégias 
de ações do produto da Etapa III, 
do Plano Local de Habitação de 
Interesse Social, como parte in-
tegrante do procedimento de re-
visão do Plano Local de Habita-
ção de Interesse Social (PLHIS). 
A audiência foi realizada na Câ-
mara Municipal e os trabalhos fo-
ram comandados pelo Departa-
mento de Gestão e Habitação da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Habitação.

A audiência pública contou 
com a participação de 82 pessoas, 
sendo que destas 11 se inscreve-
ram para manifestações acerca do 
produto prévio (ações estratégi-
cas) da revisão do PLHIS. Além da 
presença da secretária Célia Leão 
e da secretária adjunto, Dulce Ma-
ria de Paula, a audiência contou 
com a participação dos secretá-
rios de Obras Públicas, Alexandre 
Emerson de Oliveira, o Deco, que 
representou o prefeito Franklin, 
e de Desenvolvimento Econômi-
co, Erwin Franieck; do presiden-
te da Câmara Municipal, Israel 
Scupenaro; e dos vereadores Ki-
ko Beloni e Vagner Alves; assim 
como os conselheiros munici-
pais de Habitação, Hélio Borto-
letto Junior, Amanda Inacio Fa-
ciroli, Dilce Ferreira Dos Santos 
Costa, Valderez Aparecida de Pau-
la Balbino, Rafael Corvini e Fer-
nanda Simões Lopes.

Conforme a secretária Célia 
Leão, os trabalhos vêm sendo 
desenvolvidos há um ano, com 
ampla oitiva do Conselho Muni-
cipal de Habitação e com parti-
cipação popular em quatro seto-
res do município, em outubro de 
2024 e em abril de 2025. A pri-
meira audiência foi realizada em 
março desse ano. O PLHIS é um 
documento técnico e estratégi-
co que detalha o diagnóstico da 
situação habitacional local, de-
fine metas, diretrizes e ações pa-
ra ampliar o acesso à moradia 
digna e orienta a aplicação de 
recursos públicos no setor ha-
bitacional. Ele é uma exigência 
para que os municípios possam 
acessar recursos federais volta-
dos à habitação.

“Este produto final nos da-

rá as diretrizes para que a Ad-
ministração Municipal alcance 
os programas habitacionais que 
são prioridade da nova gestão do 
Prefeito Franklin, além disso, es-
se trabalho possibilita que se-
jam avaliadas quais frentes são 
mais relevantes para se traba-
lhar e como devemos captar os 
recursos para a redução do dé-
ficit habitacional. A partir des-
sas estratégias de ação, o próxi-
mo passo será a elaboração de 
um projeto de lei, baseado nes-
ses estudos técnicos e debati-
dos com a população, para que 
o Plano seja encaminhado para 
votação na Câmara Municipal”, 
explica Célia Leão.

O arquiteto Walter Gustavo 
da empresa Ecotécnica, um dos 
responsáveis pela consultoria 
para a elaboração do plano, fez 
um retrospecto de todo o traba-
lho executado no último ano pa-
ra a composição da versão preli-
minar da revisão do PLHIS. Se-
gundo ele, o documento tem por 
objetivo fundamentar a metodo-
logia de trabalho utilizada du-
rante todo o processo de revi-
são, elucidar as demandas ha-
bitacionais do município - iden-
tificadas no diagnóstico e, atra-
vés disso, as linhas programáti-
cas, propor estratégias de ação, 
elaboração de programas e ações 
prioritárias, definição de metas e 
indicadores e detalhamento dos 
investimentos necessários, dire-
cionamento das fontes de recur-
sos e financiamentos e ainda os 
parâmetros de monitoramento, 
avaliação e revisão da política.

Manifestações
Após a apresentação técnica 

realizada pelo arquiteto Walter 
foram abertos os espaços às ma-
nifestações, as quais, em linhas 
gerais, trataram da urgência da 
provisão habitacional à popula-
ção de baixa renda, da necessi-
dade de planejamento para re-
moção e correta realocação de 
famílias que residem em área de 
risco, como o Pinheirinho, sobre 
a necessidade de cuidado com 
questões ambientais a fim de evi-
tar ocupações em áreas ambien-
talmente sensíveis, especulação 
imobiliária, núcleos urbanos in-
formais, impacto da moradia po-
pular na empregabilidade, entro 
outros tópicos. 

Com ampla participação popular, Prefeitura avança na 
revisão do Plano Local de Habitação de Interesse Social 
para definir estratégias e acessar recursos federais

Pacote inclui 10 novos ônibus zero km, wi-fi gratuito, painéis eletrônicos, reembarque sem custo e 
modernização do Terminal Rodoviário; novas medidas devem entrar em vigor a partir do mês de julho

HABITAÇÃO

O PACOTE DE MELHORIAS INCLUI AINDA
1. Ampliação dos horários, itinerários e mais ônibus 

circulando;
2. Painéis eletrônicos no Terminal Rodoviário, com horários 

de chegada e saída em tempo real;
3. GPS nos veículos, permitindo o acompanhamento dos 

ônibus em tempo real pelo aplicativo;

4. Wi-Fi gratuito nos ônibus e no Terminal Rodoviário
5. Sistema de reembarque gratuito, permitindo que o 

passageiro saia e volte à rodoviária em até 2 horas sem 
pagar outra passagem;

6. Melhorias  no Terminal Rodoviário, garantindo mais 
segurança, conforto e acessibilidade.
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Vacinação contra a gripe chega 
a supermercados de Valinhos 
neste sábado, dia 21

REFORÇO VACINAL

DA REDAÇÃO A Prefeitura de Va-
linhos, por meio da Secretaria 
de Saúde, vai realizar neste sá-
bado, dia 21, das 8h às 12h30, a 
vacinação contra a gripe. A ini-
ciativa busca ampliar a cobertu-
ra vacinal no município, levan-
do os pontos de imunização pa-
ra locais de grande movimento. 

Será possível se vacinar no 
Flex Atacarejo, localizado na 
Avenida Rosa Belmiro Ramos, 
92, no bairro Ortizes, e também 
no Supermercado ASP, que fica 
na Rua José Carlos Ferrari, 79, no 
Jardim São Marcos.

Qualquer pessoa com mais 

de seis meses de idade pode re-
ceber a vacina, mas a Secreta-
ria de Saúde faz um alerta espe-
cial para o grupo prioritário, que 
inclui idosos, crianças e gestan-
tes. Atualmente, Valinhos con-
ta com 32.792 pessoas nesse gru-
po, mas apenas 33,2% delas fo-
ram imunizadas até o momen-
to. É fundamental que essas pes-
soas, mais vulneráveis ao vírus 
influenza, busquem a vacina-
ção, que é a maneira mais efi-
caz de prevenir a gripe. Para ser 
vacinado, é preciso apresentar a 
caderneta de vacinação, CPF e o 
Cartão do SUS.

Valinhos avança e conhece 
a experiência de Osasco

Da Redação

FORTALECIMENTO FAMILIAR 

Valinhos deu um importante 
passo no aprimoramento de suas 
políticas públicas voltadas para a 
família e a educação na última ter-
ça-feira, dia 17 de junho. Em um 
encontro estratégico promovido 
pelas Secretarias da Educação e 
da Família e da Mulher, a adminis-
tração municipal recebeu o secre-
tário da Família de Osasco, Mar-
celo Couto Dias, para uma apre-
sentação detalhada de programas 
inovadores de educação parental 
e fortalecimento de vínculos fa-
miliares já consolidados naque-
la cidade.

A reunião, que contou com a 
presença de profissionais do Nú-
cleo Psicossocial da Secretaria de 
Educação e diretores de escolas 
municipais, além da secretária 
de Desenvolvimento Social, Cé-
lia Leão, e do secretário de De-
senvolvimento Econômico, Erwin 
Franieck, demonstra a busca ati-

va da gestão do prefeito Franklin 
por soluções eficazes e integradas.

A iniciativa de trazer a exitosa 
experiência de Osasco foi articu-
lada pelo secretário de Educação 
de Valinhos, André Amaral, que 
ressaltou a importância da siner-
gia entre as áreas. “A experiência 
de Osasco reforça uma convicção 
que já norteia nosso trabalho em 
Valinhos: políticas públicas efica-
zes de fortalecimento familiar im-
pactam diretamente no desenvol-
vimento escolar e na proteção das 
nossas crianças”, afirmou Ama-
ral. Ele enfatizou ainda a busca 
pela integração de esforços entre 
as secretarias para valorizar a fa-
mília, melhorar os laços com a es-
cola e fortalecer a proteção social 
no município.

wDurante o encontro, foram 
apresentadas as metodologias 
aplicadas em Osasco, os resulta-
dos positivos observados nas es-
colas e o papel estratégico que a 
educação parental desempenha na 

construção de um ambiente esco-
lar mais acolhedor e participativo.

A secretária da Família e da Mu-
lher de Valinhos, Dalva Berto, tam-
bém destacou a relevância do di-
álogo com as famílias para o de-
senvolvimento emocional e social 
dos alunos. “Agradecemos ao se-
cretário Marcelo por aceitar nos-
so convite. Agora, queremos avan-
çar para fortalecer ainda mais es-
sa relação tão importante entre 
família e escola”, pontuou Dalva, 
evidenciando o compromisso da 
pasta com a iniciativa.

A iniciativa reflete o empenho 
da Administração Municipal em 
promover políticas públicas inte-
gradas, que unam Educação e As-
sistência Social, com foco claro na 
valorização das famílias e no de-
senvolvimento integral dos estu-
dantes. Este movimento proativo 
reforça a visão da gestão Franklin 
de buscar constantemente por 
inovações que beneficiem dire-
tamente a população de Valinhos. 
 

Diretores e técnicos da Educação de 
participam de formação sobre o PDDE

Da Redação

EDUCAÇÃO

Valinhos continua investin-
do na capacitação de seus pro-
fissionais da Educação para ga-
rantir a otimização dos recursos 
destinados às escolas. Na última 
sexta-feira, dia 13 de junho, dire-
tores de Unidades Educacionais 
e técnicos da Secretaria Munici-
pal de Educação participaram da 
formação “Caminhos Comparti-
lhantes com o PDDE”. O evento, 
promovido pelo CECAMPE Su-
deste, aconteceu em Campinas 
e reuniu cerca de 30 represen-
tantes de Valinhos.

A capacitação teve como fo-
co o Programa Dinheiro Dire-
to na Escola (PDDE), iniciati-

va do governo federal que re-
passa recursos diretamente às 
escolas públicas para despesas 
de manutenção, pequenas re-
formas, compra de materiais e 
melhorias na infraestrutura. O 
objetivo é reduzir a burocracia 
e agilizar a chegada do dinhei-
ro às unidades.

O secretário adjunto de Edu-
cação de Valinhos, Alceu Pete-
nucci Jr., presente no evento, des-
tacou a relevância do aprendiza-
do: “O conhecimento compar-
tilhado fortalece nossa rede de 
ensino, assegurando que os re-
cursos sejam utilizados de forma 
adequada pelas unidades esco-
lares e beneficiando diretamen-
te nossos alunos.”

A formação é crucial para 
que os gestores invistam con-
forme as necessidades locais, 
promovendo autonomia e qua-
lidade no ambiente escolar. Se-
gundo o secretário municipal 
de Educação, André Amaral, 
“essa formação é essencial pa-
ra aprimorar a gestão dos re-
cursos nas escolas, garantin-
do maior eficiência e trans-
parência na aplicação dos va-
lores repassados pelo PDDE.” 
Os recursos do PDDE podem 
ser aplicados em mobiliário, 
equipamentos tecnológicos, 
projetos pedagógicos e ações 
de acessibilidade, impactan-
do diretamente o aprendiza-
do dos estudantes valinhenses. 

Programa do governo federal garante recursos diretamente às unidades educacionais

Reunião realizada na última terça-feira, dia 17, trouxe modelos de sucesso em educação 
parental e apoio a vínculos familiares, reforçando o compromisso da administração do 
prefeito Franklin com o desenvolvimento integral de crianças e jovens

Prefeitura amplia acesso à imunização em pontos estratégicos 
para proteger a população, com foco nos grupos prioritários, 
contra o vírus influenza

Conselho de Desenvolvimento 
Rural elege diretoria executiva

BIÊNIO 2025/ 2027

Órgão também definiu calendário de reuniões futuras

DA REDAÇÃO Em sua 1ª reunião, 
realizada na última terça-feira, 
dia 17, o Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Rural (CMDR) 
elegeu sua Diretoria Executiva 
para o biênio 2025/2027. A pre-
sidência ficou sob a responsa-
bilidade do diretor de Agricul-
tura da Secretaria do Verde e da 
Agricultura da Prefeitura de Vali-
nhos, Pedro Sidnei Pelegrini. Na 
ocasião, também foi divulgado o 
calendário de reuniões mensais 
do órgão até o final deste ano.

O encontro aconteceu na Ca-
sa dos Conselhos, com a presen-
ça do secretário da Pasta, André 
Reis. “A existência de um con-
selho municipal ativo e atuan-
te é fundamental para promo-
ver ações conjuntas entre a Pre-
feitura e o órgão, garantindo que 
as demandas da zona rural sejam 
efetivamente ouvidas e atendi-
das”, ressaltou o secretário.

Após a eleição da composi-
ção para o biênio, o presiden-
te do conselho municipal deli-
berou sobre o calendário de re-
uniões mensais. “Já definimos 
todas as datas até o final do ano 
para agilizar as ações necessárias 
ao setor”, adiantou o presiden-
te do CMDR.

As reuniões acontecerão sem-
pre na terceira terça-feira de ca-
da mês, às 15h, na Casa dos Con-
selhos.

Composição da 
diretoria do  CMDR

Presidente: Pedro Sidnei Pele-
grini
Vice-Presidente: Jaqueline de 
Jesus Campos Mascarenhas Mar-
ques
Secretário: Luiz Gustavo Bot-
tura Previtali
Secretário Adjunto: Hélio Yo-
nemura
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Momentos
Pr. Rui Mendes Faria

Nesta semana, o mundo assiste, quase sem fôlego, ao que po-
de ser o prenúncio de uma guerra ainda maior.

Israel bombardeou alvos estratégicos no Irã.
O Irã respondeu com mísseis e drones contra cidades israelenses.
Civis morreram. Crianças ficaram feridas. Lares foram destruí-

dos. E o que se vê são manchetes recheadas de números…
Mas, por trás dos números, há vidas.
O que está acontecendo não é apenas uma resposta militar.
É mais uma expressão da vaidade humana, da incapacidade 

de baixar a guarda, de se dobrar diante da razão, do perdão — e 
de Deus.

A guerra entre Israel e Irã, como também o conflito em cur-
so entre Israel e o grupo Hamas, tem se tornado cada vez mais 
um espelho da vaidade humana do que uma luta por justiça real.

Não estou falando de política internacional com frieza — fa-
lo com o coração de quem esteve lá recentemente. Vi com meus 
próprios olhos. E isso mudou minha forma de enxergar.

Vi medo nos olhos de jovens israelenses.
Vi o mesmo medo nos olhos dos jovens palestinos.
Vi crianças crescidas antes do tempo, carregando fuzis maio-

res que os próprios ombros.
Vi ruas marcadas pela tensão e corações marcados pela perda.
Estar próximo dessa realidade nos ajuda a discernir algo fun-

damental: a diferença entre vaidade e validade.

A Bíblia pergunta:
“De onde vêm as guerras e contendas que há entre vocês? Não 

vêm das paixões que guerreiam dentro de vocês?” (Tiago 4:1)

Israel sofre. Hamas também causa sofrimento.
Sim, o Hamas ainda mantém reféns israelenses — vidas se-

questradas desde os ataques de outubro de 2023.
Sim, Israel reage com força devastadora, muitas vezes deixan-

do um rastro de dor em bairros inteiros.
E no meio disso tudo, quem mais sofre é o povo.
O povo que não tem voz, que apenas enterra seus filhos e cho-

ra em silêncio.
É hora de alguém se levantar e dizer: basta.
Basta de mortes.
Basta de orgulho.
Basta de respostas carregadas de vaidade.
Paz nunca será covardia.
Paz é coragem de abaixar a arma e estender a mão.
Paz é devolver os reféns. Paz é parar de atirar.
Paz é ter a humildade de reconhecer que nenhum lado sairá vi-

torioso enquanto os inocentes estiverem morrendo.
Se nenhum líder tiver peito e coração para se dobrar, essa guer-

ra pode escalar para algo ainda mais trágico: uma terceira guerra 
mundial nascida do orgulho de homens que se recusaram a ou-
vir a voz de Deus.

Paz não é ausência de guerra. Paz é a presença de Deus no 
meio do caos.

E só haverá paz quando deixarmos Deus falar onde os homens 
só gritam.

* Rui Mendes Faria é pastor da Comunidade Evangélica Cristo 
Vive e terapeuta.

Vaidade ou Validade?

Valinhos se orgulha de suas 
raízes agrícolas e, nesta sexta-fei-
ra, dia 19 de junho, uma de suas 
mais tradicionais empresas fami-
liares ganhou destaque em nível 
nacional. A Adelpho Frutas, com 
46 anos de atuação em Valinhos, 
foi notícia noo Portal do Agrone-
gócio, um dos principais veículos 
de informação do setor, por sua 
iniciativa pioneira em irrigação 
de precisão. O reconhecimento 
ressalta o espírito inovador e a 
busca contínua pela excelência 
que caracterizam a fruticultura 
valinhense.

A matéria, intitulada "Irriga-
ção por gotejamento eleva produ-
tividade e qualidade da Adelpho 
Frutas em Valinhos (SP)", desta-
ca o salto em produtividade, qua-
lidade e sustentabilidade alcan-
çado pela empresa no cultivo de 
figo, goiaba e outras frutas, por 
meio de um projeto de irrigação 
por gotejamento e fertirrigação, 
realizado em parceria com a Ne-
tafim e a Bolsa Irriga.

Superando desafios e 
colhendo resultados

Luís Carlos Christofoli, sócio-

Adelpho Frutas de Valinhos 
é destaque nacional por 
inovação agrícola

REDAÇÃO -proprietário da Adelpho, revelou 
ao Portal do Agronegócio a supe-
ração de um antigo paradigma. 
"Achávamos que irrigação era ca-
ra e que o investimento não teria 
retorno. A Bolsa Irriga apresentou 
um projeto acessível da Netafim, 
e decidimos investir. Hoje vemos 
o quanto isso é benéfico para a la-
voura, custos, produção e quali-
dade da fruta", relatou.

Os resultados foram imedia-
tos na área inicial de 20 hecta-
res. Segundo Luís Carlos, a irri-
gação trouxe um crescimento ex-
pressivo na lavoura, aumentan-
do a produção em caixas e quilos 
por hectare, demonstrando que a 
independência da chuva na hora 
certa é crucial para a segurança 
da safra. A família Christofoli já 
garante: "Não pretendemos mais 
plantar sem fertirrigação e irriga-
ção automatizada".

Qualidade superior e 
acesso a 

novos mercados

Além da segurança hídrica, o 
sistema de irrigação de precisão 
possibilitou a entrega de frutas 
com qualidade superior e a co-
lheita fora do período tradicio-

Empresa familiar com 46 anos de tradição em Valinhos é reconhecida pelo Portal do 
Agronegócio por elevar produtividade e qualidade com irrigação de precisão, tornando-se 
referência no setor

AGRICULTURA 

nal, um diferencial competitivo 
para acessar mercados mais exi-
gentes e obter melhores preços. 
Cristiano Januzzi, gerente técni-
co da Bolsa Irriga, enfatizou que 
clientes exportadores demandam 
"qualidade e características espe-
cíficas que só a irrigação e fertir-
rigação proporcionam".

A sustentabilidade também é 
um pilar desse projeto. O siste-
ma de gotejamento, abastecido 
por um reservatório central que 
capta água de vários poços, ga-
rante economia de água e o de-
senvolvimento ideal das plantas. 
Renato Borges, gerente agrícola 
da Adelpho Frutas, afirmou que 
"o gotejo evita falta de água, pro-
move o desenvolvimento da fruta 
e da planta, e o resultado se tra-
duz em figos maiores e melhor 
classificados."

A trajetória da Adelpho Frutas 
é um exemplo inspirador de co-
mo a inovação e o planejamento 
podem transformar a agricultu-
ra familiar. O reconhecimento do 
Portal do Agronegócio não ape-
nas valoriza o trabalho árduo da 
família Christofoli, mas também 
projeta Valinhos como um polo de 
excelência e modernidade no ce-
nário agrícola brasileiro.

REDAÇÃO

A Câmara Municipal de Vali-
nhos aprovou no último dia 17, 
o projeto de lei que cria o Dia do 
Evangélico, a ser comemorado 
anualmente no dia 30 de novem-
bro, em Valinhos. O projeto visa 
reconhecer a importância da co-
munidade evangélica e suas con-
tribuições para a cidade. Os auto-
res da iniciativa são os vereadores 
Fábio Damasceno (Republicanos), 
Rafa Marques (PL), Alexandre Japa 

(PRD) e Jairo Passos (PL).
 “O reconhecimento oficial do 

Dia Municipal do Evangélico não 
apenas valoriza essa expressiva 
parcela da população, mas tam-
bém fomenta a liberdade religio-
sa e a convivência harmoniosa en-
tre diferentes crenças, reforçan-
do a pluralidade e a democracia 
em nossa sociedade. Além disso, 
a criação desta data no calendário 
municipal servirá como um mo-
mento de reflexão, celebração e 
fortalecimento dos valores cris-

tãos que tanto contribuem para o 
desenvolvimento de um municí-
pio pautado na justiça, na verda-
de e na fraternidade”, justificam 
os vereadores.

 O projeto diz que o Poder Pú-
blico poderá apoiar eventos li-
gados à comemoração do Dia do 
Evangélico, inclusive autorizan-
do o uso de espaços públicos pa-
ra eventos e atividades correlatas, 
visando à preservação das tradi-
ções religiosas e dos valores cul-
turais cristãos.

Av. Dr. Altino Gouveia,  457 , jardim pinheiros , Valinhos  Fone:  19-38698499  
Pastor Rui Mendes Faria - Comunidade Evangélica Cristo Vive

 Portal do Agronegócio

Dia do Evangélico é aprovado em Valinhos
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Valinhos inicia parceria inédita 
com banco de sangue animal

Da Redação

Empresa segue critérios rigorosos para doação do material

BEM ESTAR ANIMAL

O Departamento de Proteção 
e Bem Estar Animal da Secre-
taria do Verde e da Agricultura 
da Prefeitura de Valinhos ini-
ciou na última terça-feira, dia 
17, uma parceria inédita com o 
banco de sangue animal Ama-
zoo Clinlab, de Jundiaí. Nesta 1ª 
etapa foram selecionados cinco 
cães e três gatos do órgão para 
participar do processo de doa-
ção de sangue.

O objetivo da parceria é dis-
seminar informação e conscien-
tização sobre a importância do 
trabalho do banco de sangue 
animal. “É comum as pessoas 
desconhecerem este tipo traba-
lho, só tomando conhecimen-
to sobre sua existência quan-
do seus animais precisam em 
função de cirurgia, acidentes, 
doenças ou outros casos emer-
genciais”, explicou a diretora do 
Bem Estar Animal, Alesandra 
Fontanesi.

Outro motivo da parceria é 
contribuir com o estoque de bol-
sas de sangue do banco animal. 
“Nossos animais tiveram uma 
2ª chance de vida, quando fo-
ram resgatados e vieram para o 
Bem Estar Animal. Então, que-
remos que eles também possi-
bilitem uma 2ª chance de vida 
a outros animais que precisam”, 
relatou a diretora.

Nesta etapa inicial da parce-
ria, foram retiradas amostras de 
sangue dos animais seleciona-
dos para verificar se atendem aos 
padrões de doadores. Os animais 
selecionados receberão gratui-
tamente um checape comple-
to. Para cães inclui hemograma, 
perfil renal e hepático, tipagem 
de leishmaniose e outros. Já ga-
tos terá ainda o FIV e FelV, que 
identificam doenças virais que 
enfraquecem o sistema imuno-
lógico, como leucemia felina.

Após esta etapa, é feita a co-
leta do sangue visando o esto-
que de bolsas de sangue para 
animais que necessitam receber 
o material. “Para quem adotar 

nossos animais terá ainda mais 
esta garantia que é um animal 
saudável, comprovado por car-
teirinha”, informou. Segundo 
ela, atualmente o órgão tem 26 
cães e 27 gatos.

Amazoo Clinlab
A Amazoo Clinlab, um banco 

de sangue animal de Jundiaí, es-
tabelece critérios rigorosos para 
a seleção de seus doadores, ga-
rantindo a segurança e a saúde 
tanto do animal doador quanto 
do receptor. Antes de qualquer 
doação, é realizada uma coleta 
inicial de sangue para uma ava-
liação completa da saúde do po-
tencial doador.

A compatibilidade sanguínea é 
essencial, mas dentro desses pa-
râmetros, o sangue canino doado 
pode ajudar diversos outros cães 
necessitados. No caso dos gatos, 
a doação é ainda mais específica, 
dependendo de sua tipagem san-
guínea para garantir a segurança 
e eficácia da transfusão.

Segundo o veterinário Felipe de 
Souza, o procedimento de coleta 
de sangue é indolor para o ani-
mal. É retirada apenas uma bolsa 
de 450 ml de sangue do doador, 
uma quantidade que não com-
promete sua saúde. A veteriná-
ria Raissa Martho Mazzanati de 
Marchi complementa que as doa-
ções podem ser realizadas com 
um intervalo de três em três me-
ses, permitindo que o animal se 
recupere plenamente e possa con-
tinuar ajudando outros pets. Es-
sa iniciativa da Amazoo Clinlab 
é vital para manter um estoque 
de sangue disponível para cirur-
gias, acidentes, doenças e outras 

Bem Estar Animal realizou 
capacitação sobre medicamentos

DA REDAÇÃO O Departamento de 
Proteção e Bem Estar da Animal, 
promoveu na última terça-feira, 
dia 17, uma capacitação destina-
da aos veterinários e estagiários 
do órgão. O objetivo foi apresen-
tar as novidades do ramo farma-
cêutico animal, principalmen-
te associadas à coceira, articu-
lações e dor.

“É sempre bom saber as no-
vidades que têm no mercado, fa-
vorecendo ao restabelecimento 
dos animais”, explicou a direto-
ra do Bem Estar Animal, Alesan-

dra Fontanesi.
Intitulada ‘O uso do PEA e sis-

tema endocanabinóide (SET)’, a 
apresentação foi feita pela con-
sultora técnica da empresa Age-
ner, a veterinária Drielle Lopes, 
que esteve acompanhada da tam-
bém veterinária Natália Ferreira.

Ambas fizeram a apresenta-
ção de medicamentos e suple-
mentos, como o Aliv Pet, lança-
do em outubro do ano passado, 
além da troca de informações. Na 
ocasião, também fizeram doação 
de material veterinário.

Empresa Agener aproveitou para promover troca de informa-
ções e doação de material

Para se tornar 
um cão doador, o 

animal deve ter 
entre 1 e 8 anos 
de idade e pesar 

no mínimo 25 
quilos

emergências veterinárias, salvan-
do a vida de muitos animais que 
precisam.tou a veterinária Rais-
sa Martho Mazzanati de Marchi.
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FOLHA DE VALINHOS Sobre 
a Lei Municipal 6.724/2025: Pre-
sidente, Valinhos agora celebra 
oficialmente o Dia do Imigrante 
e do Refugiado em 25 de junho. 
Qual a importância dessa lei pa-
ra a ACOVIDAS e para a comuni-
dade de imigrantes e refugiados 
em Valinhos?

CESAR BRAGHETTO  Essa lei foi 
uma solicitação e ACOVIDAS e se-
rá um marco importante para nos-
sa cidade de Valinhos e mesmo que 
o dia 20 de junho já seja lembrado 
como o Dia Mundial dos Refugia-
dos instituído pelas ONU e no Es-
tado de SP é o dia 25 de junho, em 
Valinhos foi decidido criar também 
e ampliar o tema para o dia 25 de 
junho o Dia do Imigrante e do Re-
fugiado para homenagear nossa ci-
dade com todos aqueles que fize-
ram e fazem parte da criação an-
terior e atual do município na era 
moderna na inclusão e acolhimen-
to de todos os povos.

FV A lei tem como objetivos re-
conhecer a contribuição, promo-
ver a diversidade, fomentar a in-
clusão e conscientizar a popula-
ção. Como a ACOVIDAS planeja 
se engajar ativamente nessas ce-
lebrações, e quais atividades a as-
sociação espera promover, ou ver 
promovidas, para atingir esses 
objetivos?

CESAR Sempre a ACOVIDAS 
ACOLHIMENTO SEM FRONTEI-
RAS promove e fomenta o tema de 
refugiados e acolhimento na cida-
de dentro de ações sociais ou par-
ticipações na câmara municipal ou 
ainda em festividades locais e com 
essa lei podemos evoluir em aten-
der melhor os direitos dos refugia-
dos no município e quebrar barrei-
ras de preconceitos xenofóbicos e 
trazer a cultura e colunaria e tra-
balho local para nossa cidade nas 
parcerias com ACOVIDAS. Nos-
so sonho será um dia ter em Vali-
nhos a Festa da Nações nessa da-
ta para incluir todos os imigrantes 
e refugiados em mostrar sua arte, 
cultura e culinária para toda a ci-
dade de Valinhos.

FV A ACOVIDAS já atua há seis 
anos, transformando a vida de 
mais de 400 pessoas. Com a nova 
lei, o senhor acredita que o apoio 
do Poder Público pode se intensi-
ficar? De que forma essa parce-
ria pode impulsionar ainda mais 
o trabalho da ACOVIDAS?

CESAR Ainda com a nova lei e o 
reconhecimento da Casa Legislati-
va e do Governo Municipal, preten-
demos com ACOVIDAS criar mais 
inteiração e comunicação direta da 
Associação ACOVIDAS com os en-
tes públicos como o CRAS, Fundo 
Social, Creches, Escolas e até PAT, 
para agilizar ações de necessidades 
dos membros novos e integração 
social de acordo com as leis de Mi-
gração (13.445./2017) e do Refúgio 
(9.474/97) para garantir seus direi-
tos, acessos e movimentação deles 
e seus entes na sociedade. 

FV O drama dos refugiados nes-
te século XXI é sentido em todo 
Planeta, sobretudo por conta de 
conflitos ou países com regimes 
autoritários e que obrigam par-
te de sua população a se deslo-
car pelo mundo. Ao longo desses 
anos de trabalho de acolhimento, 
como o senhor avalia a receptivi-

CESAR  A Associação ACOVIDAS 
Acolhimento Sem Fronteiras, de 
ajuda humanitária em Valinhos, é 
um projeto social reconhecido pe-
la Câmara Municipal, que contri-
buiu para o início do processo de 
registro como OSC (Organização 
da Sociedade Civil). O escritório 
VEIGA está apoiando legalmen-
te essa iniciativa, com previsão de 
conclusão até o final de 2025. No 
entanto, manter o projeto sem re-
cursos próprios é um grande de-
safio, especialmente para atender 
pessoas com vulnerabilidades e 
necessidades extremas. Diversos 
condomínios amigos do ACOVI-
DAS doam roupas, sapatos e mó-
veis usados, auxiliando em emer-
gências, mas ainda há necessida-
de de mais apoio. O poder público 
atua dentro da lei, mas muitas ve-
zes suas ações não atendem às ur-
gências de alimentos e saúde, nas 
quais o ACOVIDAS atua como uma 
mão amiga, ajudando a que o poder 
público possa atender às deman-
das no seu tempo, muitas vezes in-
suficiente às necessidades reais.

FV A Associação tem se desta-
cado também na integração cul-
tural, citando exemplos como o 
cantor Guipson Pierre e os artis-
tas cubanos Yoel e Lira Rodriguez. 
Qual a importância da arte e da 
cultura nesse processo de acolhi-
mento e como isso contribui pa-
ra a valorização da diversidade 
em Valinhos?

CESAR  Sim, ACOVIDAS tem 
dois princípios: Não assistencia-
lista e sem ideologia para que eles 
possam chegar e ter respeitado seu 
direito de pensar ideologicamente, 
de crença, cultura e ainda fomen-
ta que sejam conhecidas sua arte 
e talento na cidade. Com isso Va-
linhos já pode conhecer o traba-
lho dos pintores cubanos Yonel e 
Lira nas praças e muros da cidade 
e também o cantor haitiano Guip-
son Pierre nos bares e eventos mu-
sicais desde sua trajetória que aju-
damos ele quando participou do 
The Voice Brasil em 2018. 

FV Para finalizar, qual a men-
sagem principal que o senhor gos-
taria de deixar para os moradores 
de Valinhos sobre a importância 
de acolher e apoiar imigrantes e 
refugiados, especialmente agora 
com a instituição do Dia do Imi-
grante e do Refugiado? 

CESAR  Gostaria primeiramente 
de agradecer a Valinhos pelo aco-
lhimento dos refugiados na cidade 
e que nosso compromisso é receber 
quem chega por meio de amigos e 
familiares até que possamos con-
seguir moradias e trabalho e capa-
citação profissional. Não incenti-
vamos chegadas sem aviso prévio 
e não ajudamos os que pedem di-
nheiro na rua que não são de ACO-
VIDAS e que geralmente saem de 
Campinas e ficam durante o dia e 
voltam e não querem um trabalho 
formal então saem fora da missão 
nossa de acolher para superar.

Ajuda de voluntários para o pro-
jeto, ofertas de vagas de trabalho 
e receber doações é muito impor-
tante para dar continuidade nas 
necessidades básicas e emergen-
ciais e todos que querem ajudar e 
obter mais informações do conta-
to pode entrar no site ACOVIDAS.
ORG porque podemos dizer que em 
se tratando de ajuda humanitária 
NOSSO PAÍS É O MUNDO E NOS-
SO IRMÃO É O PROXIMO. 

A entrevista completa está dis-
ponível no Portal da Folha de Vali-
nhos www.folhadevalinhos.com.br

Da Redação

Entrevista César Fernando Braghetto 

Valinhos, uma cidade com forte DNA de acolhimento e diversidade, celebra um novo marco em sua 
história: a sanção da Lei Municipal 6.724/2025, que institui o Dia do Imigrante e do Refugiado em 25 
de junho. Essa data, de profundo simbolismo, reforça o compromisso da cidade com a inclusão e o 
reconhecimento daqueles que, vindos de outras terras, contribuem para o mosaico cultural e social 
valinhense. Em entrevista exclusiva à Folha de Valinhos, César Braghetto, presidente da ACOVIDAS, 
que há seis anos transforma a vida de mais de 400 pessoas, afirma que a organização foi a grande im-
pulsionadora dessa lei e que ela será "um marco importante para nossa cidade".

dade e o acolhimento da popula-
ção valinhense em relação a es-
sas pessoas.

CESAR Valinhos é uma cidade 
solidária, acredito por ser formada 
por imigrantes italianos, japoneses 
entre outras nações e também in-
ternamente por pessoas de vários 
estados do Brasil como nordestinos 
e outros, com isso a população já é 
bem diversificada mas com os re-
fugiados é de certa forma uma no-
vidade mundial de nosso século e 
que chegou na cidade nos últimos 
anos sendo bem acolhida desde 
as crianças refugiadas nas esco-
las quanto os adultos nas mora-
dias e trabalho com os brasileiros. 

FV Um dos pilares do trabalho 
da ACOVIDAS é a empregabilida-
de, e o senhor já destacou que "o 
trabalho é fundamental para a 
autonomia e a dignidade das pes-
soas". Com a crescente procura de 
cidades vizinhas por esse modelo, 
como a ACOVIDAS planeja expan-
dir esse projeto e continuar sendo 
uma ponte entre imigrantes/refu-
giados e o mercado de trabalho?

CESAR A Associação ACOVI-
DAS conforme mencionado no site 
ACOVIDAS.ORG dentro de sua mis-
são, visão e valores, trabalha com 
quatro pilares que denominado sis-
tema APIS sendo Acolher, Prote-
ger, Incluir e Superar e dentro de 

cada um temos programas de aju-
da humanitária de acordo com as 
prioridades. Nosso primeiro pilar 
de ACOLHIMENTO é quando che-
gam e necessitam de mais ajudas 
tanto de cesta de alimentos, capa-
citação da língua, documentação, 
encaminhamento para o primei-
ro emprego nas empresas parcei-
ras de ACOVIDAS e outras neces-
sidades com as crianças e saúde. 

FV O projeto ACOLETRAS, em 
parceria com a FEAV, oferece au-
las de português para 50 alunos. 
Qual o impacto direto dessas au-
las na vida dos acolhidos, e quais 
são os planos para expandir ou 
aprimorar esse programa?

CESAR Na FEAV nasceu um de 
nossos melhores projetos para a 
primeira necessidade deles que 
é aprendizado do idioma portu-
guês. Com isso em 2024 iniciamos 
na FEAV com total apoios deles e 
utilização do espaço local o cur-
so de Português para estrangei-
ros com o projeto ACOLETRAS. 
Depois mudamos para onde cha-
mamos de Centro de ACOVIDAS 
que é no Centro Comunitário do 
Palmares onde concentram mui-
tos refugiados. Ali capacitamos já 
mais de 200 refugiados e semanal-
mente fazemos nossas aulas e en-
contros de capacitação e distribui-
ção de doações.

FV Em relação aos jovens, de 
que forma a ACOVIDAS garante 
o desenvolvimento integral desses 
jovens, e quais são os maiores de-
safios para integrá-los à realida-
de de Valinhos?

CESAR Temos grande preocu-
pação com a proteção de crianças e 
jovens de ACOVIDAS, que são entre 
100 e 120. Realizamos ações sociais 
em parceria com ONGs e progra-
mas de esporte e entretenimento 
quando possível. Nosso foco é for-
talecer a educação básica e secun-
dária, além de encaminhar jovens 
para o primeiro emprego, incenti-
vando programas de jovem apren-
diz e capacitações gratuitas. Um 
dos desafios é garantir trabalho, 
renda e moradia para os respon-
sáveis, para que possam apoiar os 
jovens em empregos parciais sem 
abandonar os estudos. Ainda pre-
cisamos de mais empresas na cida-
de que ofereçam oportunidades de 
emprego para esses jovens.

FV Apesar do trabalho essen-
cial, o senhor menciona a falta 
de recursos financeiros e o desa-
fio de a ACOVIDAS não ser uma 
entidade legalizada. Como essa 
condição afeta a busca por apoio 
e o desenvolvimento de novos pro-
jetos, e quais são os planos para 
superar essa barreira?

Acolhimento Sem Fronteiras: ACOVIDAS 
celebra o Dia do Imigrante e do Refugiado
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A Esquadrilha da Fuma-
ça, que se apresenta-
rá neste domingo, dia 
22, em Valinhos du-

rante o evento ‘Domingo nas Al-
turas’, promovido pela Prefeitura, 
iniciará as acrobacias em um no-
vo horário, mais cedo do que an-
teriormente anunciado, às 9h25. 
A alteração do horário, anterior-
mente programado para 10h30, foi 
a pedido do próprio Esquadrão de 
Demonstração Aérea. As demons-
trações da Esquadrilha prometem 
muita emoção e adrenalina, com 
entrada gratuita no Parque Muni-
cipal de Feiras e Exposições Mon-
senhor Bruno Nardini. O evento 
inclui uma programação repleta 

www.umlugaraosolpertodovento.blogspot.com.br 
ju@folhadevalinhos.com.br
m.facebook.com/ju.fuzetto

Ju Fuzetto

Seu próprio mundo

de atividades e atrações voltadas 
para toda a família, das 8h às 15h.

Conhecida pelas manobras de 
alta precisão, a Esquadrilha da Fu-
maça, da Força Aérea Brasileira, 
promete encantar o público com 
um espetáculo de técnica e sincro-
nismo. A exibição poderá ser vista 
de vários pontos da cidade, mas a 
recomendação é que os especta-
dores se concentrem nos arredo-
res do Palco 2, dentro do Parque, 
para melhor visibilidade.

Esta será a primeira apresentação 
da Esquadrilha em Valinhos desde a 
década de 1970, quando sobrevoou a 
cidade durante uma edição da Festa 
do Figo, que ainda era realizada na 
Praça Washington Luís — um mo-
mento que ficou marcado na me-
mória dos valinhenses.

Você é presença rara, 
tipo Wi-Fi bom em lugar 
público. Não é sobre apa-
rência, é sobre essência.

Você carrega essa mis-
tura fina: leveza na alma, 
gentileza no olhar e uma 
força que assusta,mesmo 
quando tenta disfarçar.

Você levanta pessoas 
mesmo nos dias em que 
mal consegue sair da cama. 
E o mundo vibra, sim, quan-
do você reconhece a pró-
pria luz (spoiler:ela nunca 
apagou,só ativou modo 
economia de energia). Não 
se prive para agradar.

E, por favor, nunca es-
queça:

Você é seu próprio mun-
do.

@jufuzetto

ESQUADRILHA DA FUMAÇA

A Esquadrilha da Fumaça sur-
giu em 1952, no Rio de Janeiro, 
com instrutores da Escola de Ae-
ronáutica que faziam acrobacias 
para inspirar Cadetes. Em 1953, a 
adição de fumaça aos aviões deu 
origem ao nome e à formação da 
sigla “FAB” no céu.

Oficializada em 1963 como 
“Unidade Oficial de Demonstra-
ções Acrobáticas da Força Aérea 
Brasileira”, a Esquadrilha popula-
rizou a FAB. Após um breve perío-
do com jatos, suas atividades fo-
ram suspensas em 1976.

Reativada em 1980 na AFA (Pi-
rassununga/SP) com os T-25 Uni-
versal (“Cometa Branco”), o gru-
po se tornou o Esquadrão de De-
monstração Aérea (EDA) em 1982. 
Em 1983, adotou os aviões EMB-
312 Tucano e, a partir de 2013, pas-
sou a usar os A-29 Super Tuca-
no, exibindo as cores da bandei-
ra brasileira.

Esquadrilha 
da Fumaça se 
apresenta em 
Valinhos neste 
domingo, dia 
22, às 9h25

DOMINGO NAS ALTURAS

Entre os destaques estão a exposição de veículos militares antigos, 
realizada em parceria com a Associação Brasileira de Preservadores 
de Viaturas Militares (ABPVM). O público poderá conhecer de perto 
jipes, caminhões, viaturas históricas e equipamentos utilizados 
pelas Forças Armadas, em uma verdadeira viagem pela história da 
defesa nacional.

O evento também contará com a participação do Corpo de Bombeiros 
de Valinhos, que levará ao parque viaturas operacionais, caminhões 
e equipamentos utilizados em salvamentos e combate a incêndios. 
Outras atrações incluem:

• Encontro regional de motoclubes, com apoio do Maximus MC
• Exposição de carros rebaixados, que promete atrair os apaixonados 

por automobilismo e personalização de veículos e exposição de 
carros antigos

• Show de rock clássico com a Banda Crossover
• Tenda com produtos oficiais da Esquadrilha da Fumaça
• Área kids com brinquedos e atividades lúdicas para as crianças
• Feira de Artesanato
• Praça de alimentação com almoço servido pela Associação do 

Clube de Mães de Valinhos, além de diversos food trucks, oferecendo 
opções gastronômicas variadas para todos os gosto.

Programação
8h00 – Abertura do Parque Municipal
9h25 – Apresentação Esquadrilha da Fumaça
10h30 - Show de rock clássico com a Banda Crossover
15h – Encerramento do evento

SERVIÇO
DOMINGO NAS ALTURAS - 1ª EDIÇÃO
Local: Parque Monsenhor Bruno Nardini – Valinhos/SP
Data: Domingo, 22 de junho de 2025
Horário: das 8h às 15h
Entrada gratuita

A organização informa que, por 
questões de segurança, drones es-
tão proibidos durante o evento. 
Também destaca que a apresen-
tação da Esquadrilha da Fumaça 
está sujeita às condições climáti-
cas e poderá ser cancelada em ca-

so de mau tempo.
Além do espetáculo aéreo, o 

evento contará com diversas atra-
ções culturais, exposições e op-
ções gastronômicas ao longo do 
dia, reforçando o caráter inclusi-
vo e festivo da iniciativa.Mais de 70 Anos de história e 

reconhecimento nos céus 

Da Redação

Desde a retomada das demons-
trações em 2015, a Esquadrilha da 
Fumaça possui mais de 70 anos de 
história e mais de 4000 demons-
trações realizadas no Brasil e ex-
terior. Diante do reconhecimen-
to nacional e internacional, o EDA 

concretizou-se como instrumento 
de difusão da política de Comuni-
cação Social do Comando da Ae-
ronáutica, atingindo um lugar de 
destaque nos principais meios de 
comunicação dos países por on-
de passa.

Esquadrilha da Fumaça: Mais de 70 Anos de História e Reconhecimento nos Céus 
De acrobacias inspiradoras a embaixadores da Força Aérea Brasileira, o Esquadrão 
de Demonstração Aérea (EDA) celebra uma trajetória de sucesso com mais de 4.000 
apresentações no Brasil e no mundo

Atrações especiais
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Edição de inverno traz 
histórias inspiradoras 
e conteúdo exclusivo 

A editora Line Press, responsá-
vel pela edição da Folha de Vali-
nhos e da Revista Valinhos UP, lan-
çou no inicio da noite desta sexta-
-feira, dia 20, a edição de Inverno 
da Revista Valinhos UP!, em for-
mato digital.

Totalmente alinhada à sua linha 
editorial que sempre buscou valo-
rizar pessoas e iniciativas que im-
pulsionam a comunidade, a edição 
de inverno da revista traz diversas 
materias inspiradoras e histporias 
de superação e solidaridade que 
irão aquecer o coração de nossos 
leitores neste inverno. 

A matéria de capa desta edição 
é um brilho à parte. Mergulhamos 
na trajetória de Lucivane Dias dos 
Santos Costa, uma valinhense de 
37 anos que concilia os papéis de 
esposa, mãe de dois filhos e, com 
autenticidade e humor, conquis-
tou mais de 100 mil seguidores no 
Instagram. Sua história é um con-
vite à reflexão sobre como equili-
brar múltiplos desafios com pai-
xão e determinação.

No universo da comunicação 
e imagem, a revista destaca o tra-
balho de Fernando Giopato, que 
mostra como a fotografia vai além 
da estética, tornando-se uma fer-
ramenta poderosa para marcas e 
profissionais que buscam impac-
to e clareza na percepção de sua 
imagem. 

O cenário de colaboração e im-
pacto social ganha destaque com 
o lançamento do Valinhos Solidá-
ria, um projeto da FEAV em parce-
ria com o ATADOS. A iniciativa visa 
fomentar o voluntariado e conec-
tar pessoas a causas nobres, refor-
çando o compromisso com o tercei-
ro setor e as transformações posi-
tivas na comunidade valinhense.

Para os empreendedores, a edi-

Da Redação

ção traz a sabedoria de Verusca 
Carósio. Após anos no mercado 
publicitário, Verusca agora dedi-
ca sua expertise a auxiliar peque-
nos negócios e profissionais autô-
nomos a deixarem o improviso de 
lado, oferecendo método e clareza 
para um crescimento sustentável.

E porque a saúde é fundamen-
tal em qualquer estação, a revis-
ta preparou dicas essenciais pa-
ra reforçar a imunidade neste in-
verno, combatendo gripes e res-
friados. O Dr. Pet também marca 
presença com conselhos valiosos 
para o cuidado dos animais de es-
timação nas baixas temperaturas.

Por fim, a revista abre as por-
tas para uma nova e sofisticada 
opção de lazer e gastronomia em 
Campinas: o Moon. Inspirado na 
beleza lunar, este novo espaço 
promete uma experiência úni-
ca, combinando alta culinária e 
entretenimento diferenciado pa-
ra aqueles que buscam momen-
tos especiais.

REVISTA VALINHOS UP! 

Valinhos participa dos 
Jogos da Melhor Idade 
em São João da Boa Vista 

DA REDAÇÃO A cidade de São João 
da Boa Vista é a anfitriã dos Jo-
gos da Melhor Idade (JOMI) des-
de a última quinta-feira, dia 19. 

O evento reunirá atletas com 
60 anos ou mais de 42 cidades da 
4ª Região Esportiva do Estado de 
São Paulo (Campinas), com a ce-
rimônia de abertura oficial acon-
teceu nesta sexta-feira, dia 20 de 
junho. As competições seguem 
até o dia 24, com disputas em 14 
modalidades, incluindo uma de 
apresentação.

A cidade de Valinhos estará 
forte na competição, com uma 
delegação de 38 atletas apoia-
da pela Secretaria de Esportes e 
Lazer da Prefeitura. Os represen-
tantes valinhenses disputarão 9 
modalidades: Atletismo Mascu-
lino (com 1 atleta), Bocha Mas-
culino (3 atletas), Damas (1 atle-
ta), Dança de Salão Misto (1 ca-
sal), Natação Masculino (3 atle-
tas nas categorias B, D e E), Tênis 
de Campo (3 atletas, sendo 2 ho-

mens na categoria A e 1 mulher 
na categoria B), Tênis de Mesa (2 
atletas, 1 homem e 1 mulher na 
categoria A), e Voleibol Adapta-
do Feminino (23 atletas nas ca-
tegorias A e B).

Além dos competidores, a de-
legação de Valinhos conta com 
oito integrantes de apoio, in-
cluindo professores e equipe de 
suporte. Entre eles está o che-
fe da delegação, Wesley Perce-
guini, que também atua como 
técnico nas modalidades de Bo-
cha e Damas. Perceguini, que é 
coordenador da Secretaria de Es-
portes e Lazer de Valinhos, en-
fatiza a importância da partici-
pação: "Nossa cidade tem uma 
tradição bonita de participação 
nos Jogos da Melhor Idade, e é 
uma alegria poder acompanhar 
e dar o amparo que nossos atle-
tas precisam." Durante o even-
to, os atletas de Valinhos fica-
rão hospedados na EMEB Luiza 
de Lima Teixeira

JOMI

O frio da estação será aquecido por matérias que celebram a superação e a inovação em 
Valinhos, com destaque para a influenciadora Lucivane Dias e o projeto Valinhos Solidária, 
disponível no formato digital e no portal da revista

GCM de Valinhos prende homem por 
descumprimento de medida protetiva

SEGURANÇA

Da Redação

Na manhã da última segunda-
-feira, dia 16, um homem de 44 anos 
foi preso por descumprimento de 
medida protetiva no bairro Vila São 
Sebastião, em Valinhos. A ação foi 
deflagrada após a própria vítima 
acionar o 153 e relatar a possível 
violação da ordem judicial.

Ao chegarem ao local, os agen-
tes da Guarda Civil Municipal en-
contraram o suspeito trabalhando 
em uma residência a menos de 50 
metros da vítima – distância infe-
rior à estabelecida pela Justiça. O 
homem alegou que havia ido até a 
ex-companheira para buscar obje-

tos pessoais, mas, confirmada a in-
fração, a equipe efetuou a prisão em 
flagrante. O caso foi encaminhado 
à Delegacia de Polícia, onde a pri-

SERVIÇO
Revista Valinhos UP! - Edição de 
Inverno 
Distribuição - Formato digital - listas 
de WhastApp
Data: 20 de junho 
Site:  www.revistavalinhosup.com.br

Delegação da cidade terá 38 atletas em 9 modalidades

são foi ratificada. Após os trâmites 
legais, o acusado foi levado para a 
cadeia pública e permanece à dis-
posição da Justiça em Campinas.
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LUCIVANE DIAS 



RMC recebe Inverno 2025 
com clima típico e sem 
efeitos de El Niño ou La Niña 

O Inverno de 2025 já chegou! 
Às 23h42 desta sexta-feira, 20 de 
junho, a Região Metropolitana de 
Campinas (RMC) deu as boas-vin-
das à estação mais fria do ano. Es-
te inverno promete características 
clássicas: um clima instável e sen-
sação de frio mais intensa, mas sem 
a influência dos fenômenos El Niño 
ou La Niña. Essa neutralidade cli-
mática deve permanecer até o iní-

Da Redação

NOVA ESTAÇÃO 
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A estação mais fria do ano começou oficialmente nesta sexta-feira, dia 20, 
prometendo temperaturas amenas para o primeiro fim de semana e um período de 
chuvas escassas na região, conforme especialistas

Vem aí o 1º ARRAIÁ do 
BAZAR ROSA E AMOR!

No sábado, dia 28 de junho, a partir das 9h, você é o
convidado especial para um grandioso Arraiá: vai ter
festa, promoções e muita alegria, roupas seminovas,
além de uma enorme variedade de produtos!

Comidas típicas deliciosas e guloseimas feitas com
carinho pelo grupo, além de bebidas juninas e food
trucks.

Doações:
O Bazar do Grupo Rosa e Amor aceita doações de roupas em
bom estado, edredons, cobertores, objetos de decoração,
móveis, utilidades domésticas, etc.
Toda ajuda será sempre bem-vinda e todo recurso será
utilizado nos projetos e nos atendimentos de homens e
mulheres assistidos pelo Grupo Rosa e Amor.

Rua José Milani, 122
Tel.: (19) 99110-4510

Esperamos você!

cio da primavera, conforme pro-
jeções de instituições renomadas 
como o Instituto Nacional de Me-
teorologia (Inmet) e a Administra-
ção Nacional Oceânica e Atmosfé-
rica dos Estados Unidos.

Para o primeiro fim de semana 
de inverno na RMC, as temperatu-
ras mínimas devem ficar em tor-
no de 14°C, segundo o Centro de 
Pesquisas Meteorológicas e Cli-
máticas Aplicadas à Agricultura 
(Cepagri) da Unicamp. A boa no-

tícia é que não há previsão de chu-
va para a região de Campinas até o 
fim de semana, o que é ótimo para 
atividades ao ar livre, como a espe-
rada apresentação da Esquadrilha 
da Fumaça em Valinhos neste do-
mingo, dia 22.

A meteorologista Danielle Fer-
reira, do Inmet, explica que, duran-
te o inverno brasileiro, a parte cen-
tral do país – que inclui o Sudeste e, 
consequentemente, a RMC – ten-
de a ter um período mais seco. Isso 
acontece por conta de massas de ar 
seco que bloqueiam as frentes frias 
que vêm do sul, fazendo com que 
as chuvas se concentrem nos extre-
mos do território nacional.

Diferente dos invernos de 2023 e 
2024, que foram influenciados pe-
lo El Niño (resultando em tempera-
turas mais altas e até ondas de ca-
lor em algumas regiões), a estação 
atual deve se manter dentro do que 
se espera para o período. A ausência 
desses fenômenos globais, que alte-
ram os padrões climatológicos, sig-
nifica um inverno mais próximo da 
normalidade histórica para a RMC.

Para garantir o bem-estar de to-
dos nesta estação, algumas precau-
ções são cruciais. Adultos devem se 
vestir em camadas, manter a hidra-
tação com bebidas quentes e evi-
tar banhos muito longos. As crian-
ças precisam estar bem agasalha-
das, com atenção especial a mãos, 
pés e cabeça, e devem evitar locais 
úmidos e frios. Para os idosos, que 
são mais sensíveis, é fundamental 
mantê-los aquecidos em ambientes 
sem correntes de ar, estimulando 
a circulação e oferecendo alimen-
tos nutritivos. Nossos pets também 
sentem frio; ofereça um local seco 
e aquecido para eles, e considere 
roupinhas. 

Portanto, os moradores da Re-
gião Metropolitana de Campinas 
podem esperar um inverno com 
suas características típicas: dias 
mais secos e temperaturas caindo 
um pouco mais, convidando ao uso 
dos casacos e ao tradicional choco-
late quente.
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Feijoada da Casa da Criança 
com amor e solidariedade

Imagine saborear uma feijoada 
caprichada, feita com ingredientes 
frescos, temperos caseiros e muito 
carinho. Agora pense que, ao fazer 
isso, você também está ajudando 
dezenas de crianças a terem um fu-
turo melhor. Essa é a proposta da 
Feijoada da Casa, um evento soli-
dário que vai muito além do sabor.

A Casa da Criança e do Adoles-
cente de Valinhos abre nesta sema-
na as encomendas para sua tradi-
cional feijoada beneficente. Cada 
porção serve duas pessoas e acom-
panha arroz, couve, farofinha e vi-
nagrete, por apenas R$ 80. A retira-
da será feita no sistema drive-thru 
no dia 20 de julho, das 12h às 14h, 
na Rua Campos Salles, 2188 – Jar-
dim América II. As feijoadas não 
retiradas no horário serão doadas.

 Mas o verdadeiro tempero des-
se evento é a solidariedade. Ao ad-
quirir a feijoada, você contribui di-
retamente com os projetos e o cui-
dado diário oferecido pela institui-
ção, que há 32 anos transforma vi-
das por meio do acolhimento, edu-
cação e afeto.

 A cozinha dessa ação é coman-
dada por um time de peso: nutri-
cionista, cozinheiras e voluntários 
experientes, todos engajados em 
preparar uma refeição que aque-
ce o corpo e o coração. Além disso, 
o grupo Margaridas prepara lem-

Da Redação

brancinhas artesanais com muito 
amor, que acompanham cada enco-
menda como um gesto de gratidão.

 Para a produção das 450 uni-
dades da feijoada, o evento con-
ta com o apoio da empresa Tonu-
tri, referência em alimentação em-
presarial na Região Metropolita-
na de Campinas, e dos Cozinhei-
ros do Bem, grupo de voluntários 
e colaboradores, que se unem to-
dos os anos para fazer esse proje-
to acontecer, auxiliando no prepa-
ro dos complementos da feijoada 
e no dia da entrada na montagem 
dos pratos, juntamente com os vo-
luntários da casa.

 Para a coordenadora da Casa da 
Criança e do Adolescente de Vali-

TRADIÇÃO

APAE Valinhos marca presença 
no evento CONNECTA

DA REDAÇÃO  A APAE Valinhos 
participou ativamente do even-
to CONNECTA - Autodefenso-
ria e Conhecimento para Inclu-
são, promovido pela FEAPAES-SP 
(Federação das APAES do Estado 
de São Paulo). O encontro foi rea-
lizado na terça-feira, 17 de junho, 
no San Ville Hall, espaço voltado 
para eventos sociais e corporati-
vos, na cidade de Sumaré.

Representando Valinhos, es-
tiveram presentes os autode-
fensores Muryan Scassa Viani-
ni, acompanhado da mãe Mirian; 
Alexandre Emmanuel de Souza 
(autodefensor suplente), com o 
pai Enoch; e Andrieli Fromming 
de Vasconcelos (autodefensora 
suplente).

Os jovens foram acompanha-
dos pela equipa técnica da APAE 
Valinhos: a coordenadora técnica 
Andreia Gomes de Araújo, Ales-
sandra Dias Forner, Maria da So-
ledade da Cruz Aguiar e a cuida-
dora Arlete de Oliveira Junior.

Durante o evento, os autode-

fensores participaram de discus-
sões essenciais sobre temas co-
mo: A importância das políticas 
públicas voltadas para todas as 
deficiências; O reconhecimen-
to das pessoas com deficiência 
(PCDs) como sujeitos de direitos, 
com voz ativa e poder de escolha; 
A necessidade de revisão da legis-
lação do BPC, considerando crité-
rios de elegibilidade; A sobrecar-
ga enfrentada por famílias, espe-
cialmente por mães solo, que re-
presentam mais de 80% dos ca-
sos; A responsabilização de pais 
que abandonam filhos com defi-
ciência, deixando para as mães o 
enfrentamento solitário dos de-
safios; A importância da partici-
pação ativa das famílias na luta 
por políticas públicas mais efica-
zes e que saiam do papel.

O CONNECTA reuniu diver-
sas APAEs do Estado de São Pau-
lo, promovendo o debate e a tro-
ca de experiências em prol de 
uma sociedade mais inclusiva 
e justa para todos.

FEAPAES

nhos, Adriana Simões, o evento 
representa muito mais do que ar-
recadação de recursos. “A Feijoa-
da da Casa é um momento espe-
cial de união e solidariedade. Ca-
da pessoa que participa está con-
tribuindo para que possamos con-
tinuar oferecendo cuidado, prote-
ção e oportunidades às crianças e 
adolescentes atendidos. É emocio-
nante ver como a comunidade se 
mobiliza, doa seu tempo, talento e 
carinho. Isso faz toda a diferença.”

 “Participar da Feijoada da Ca-
sa é mais do que comprar um pra-
to delicioso: é alimentar sonhos, 
espalhar esperança e mostrar que 
juntos podemos fazer a diferença”, 
conclui Adriana Simões.

Dia 28 de junho tem Arraiá 
do Bazar Rosa e Amor

DA REDAÇÃO Prepare-se para um 
dia de muita alegria e solidarie-
dade! No próximo sábado, dia 28, 
a partir das 10h, o Bazar do Gru-
po Rosa e Amor abrirá suas por-
tas para um grandioso Arraiá de 
São Pedro. É o seu convite espe-
cial para uma festa que prome-
te unir diversão, boas compras 
e um propósito nobre.

Imagine um ambiente vibran-
te, com a alegria contagiante de 
uma verdadeira festa junina! Vo-
cê encontrará uma enorme va-
riedade de produtos, desde rou-
pas seminovas em ótimo estado 
até objetos de decoração e uti-
lidades domésticas, tudo espe-
rando por um novo lar. E para 
que a celebração seja comple-
ta, prepare o paladar para co-
midas típicas deliciosas, como 

o saboroso pastel e outras gu-
loseimas preparadas com todo 
carinho pelo nosso grupo, além 
de bebidas juninas e a presen-
ça de food trucks para agradar 
a todos os gostos.

Venha celebrar São Pedro co-
nosco, fazer compras que trans-
formam vidas e desfrutar de to-
das as surpresas que estão sendo 
preparadas especialmente para 
você e sua família!

Para ficar por dentro de to-
das as novidades e promoções, 
acompanhe o Grupo Rosa e Amor 
nas redes sociais: @bazar_ro-
saeamor.

O Bazar do Grupo Rosa e 
Amor fica na Rua José Milani, 
122 – Centro de Valinhos, bem 
ao lado do Centro Pastoral São 
Sebastião.

IMPERDÍVEL!

Equipe da Casa da Criança e do Adolescente de Valinhos

Fachada da sede do Grupo Rosa e Amor



Patrulheiros promove bazar 
solidário no próximo dia 5

Mais uma edição do Bazar do 
Círculo de Amigos do Patrulhei-
ro será realizada no próximo dia 5 
de julho, (sábado),  das 9h às 12h, 
na sede do Círculo, localizada na 
Rua Vicente Rossi, 175 – Residen-
cial São Luiz, Valinhos. 

E desta vez, temos uma gran-
de novidade: toda a área do even-
to contará com tendas cobertas, 
garantindo conforto e proteção 

Da Redação

BAZAR DO PATRU
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Vem aí a Paella Caipira da ACES

DA REDAÇÃO   No próximo dia 5 
de julho, sábado, a partir das 12 
horas, você é convidado espe-
cial para o almoço Paella Caipi-
ra, promovido pela ACES (Asso-
ciação Cristã Ensinar, Acolher e 
Servir). Os convites estão à ven-
da por R$50,00 e incluem sa-
lada, refrigerante e sobremesa.

A Paella Caipira é uma versão 
brasileira da tradicional pael-
la espanhola, adaptada com 
ingredientes típicos do interior 
do Brasil, como carne de porco, 

frango, linguiças e outros ali-
mentos comuns na nossa culi-
nária. A preparação ficará a car-
go da equipe de Edson Polido-
ro, Francisco Estevão dos Santos 
Nogueira, conhecido como Zi-
co, e José Amauri da Silva, mem-
bros do grupo Cada Gesto Conta.

O almoço será realizado na 
sede da Igreja Menonita, que 
também abriga a ACES, locali-
zada na Rua João Previtale, 170. 
Os convites são limitados, então 
reserve já o seu! 

contra o clima para todos os par-
ticipantes.

O bazar oferece uma ampla va-
riedade de roupas, brinquedos, 
calçados e diversos outros itens 
a preços acessíveis, perfeitos pa-
ra abastecer toda a família. 

Além disso, o Círculo de Amigos 
do Patrulheiro continua receben-
do doações de peças em bom es-
tado, que são revendidas no even-
to. Esses itens ganham uma nova 
oportunidade de uso, promoven-

do boas compras e economia pa-
ra os participantes.

Todo o valor arrecadado com 
as vendas é destinado aos proje-
tos sociais do Patrulheiro, que atu-
am na formação de crianças e jo-
vens, promovendo ações de edu-
cação, cidadania e desenvolvimen-
to profissional.

As doações podem ser entre-
gues na mesma sede do evento. 
Para mais informações, ligue pa-
ra (19) 3849-2733. 

Porco Turbinado da APAE marca o calendário social de Valinhos
TRADIÇÃO

Da Redação

A tradição do maior evento so-
cial da cidade foi reafirmada no 
domingo, dia 15, com a realiza-
ção da 17ª edição do Porco Tur-
binado da APAE. O evento, rea-
lizado na sede da entidade, reu-
niu mais de 700 pessoas, incluin-
do amigos, convidados, autorida-
des e colaboradores.

Logo na entrada, a decoração 
encantou a todos pela sua deli-
cadeza e criatividade, resultado 
de um trabalho minucioso rea-
lizado pelos assistidos da APAE 
sob a orientação das técnicas da 
instituição.

Os convidados foram recebidos 
pelo presidente da APAE, Nivaldo 
Donizetti Miguel, pelo vice-presi-
dente, Dr. Ruy Meirelles, e pelos 
membros da diretoria. Como for-
ma de boas-vindas, os participan-
tes receberam uma caipirinha es-
pecial, preparada com carinho por 
Hélio, seu irmão Aristides Balbi-
no, e Aldo Bissoto.

O evento contou com a presen-
ça dos Clubes de Mães, Adega Tor-
din, Dueto Doces e Projeto Doce 
Brinquedo, que enriqueceram a 
festa com seus produtos. A du-
pla Jean Marcos e Juliano animou 
o público com um repertório di-
versificado, destacando-se a ho-
menagem ao assistido José Car-
los, que cantou junto com eles. A 
organização, liderada por Rodinei 
Bazeto e supervisionada pela nu-

PARTICIPE!

Uma manhã de boas compras, novidades e solidariedade, das 9 às 12h

tricionista Miria Baiochi, garantiu 
que tudo ocorresse de forma ex-
celente, desde a organização até 
o atendimento.

Entre os presentes estavam o 
prefeito Franklin Duarte, o vice-
-prefeito Luiz Mayr Neto, verea-
dores e representantes das paró-
quias locais: Padre Jonas D. Chris-
tal e Padre Marcel Fabiano (Ma-
triz São Sebastião), Padre Maurí-
cio Inácio da Silva (Paróquia São 
Cristóvão) e Padre Luiz Carlos de 
Araújo (Nossa Senhora das Gra-
ças), também o pastor Anips Spi-
na da Igreja do Nazareno.

Para o presidente da APAE, Ni-
valdo Donizetti Miguel, o senti-
mento é de gratidão: “Agradeço 
a todos os que estiveram presen-
tes, aos patrocinadores, à equi-
pe da APAE e aos voluntários que 
fizeram desta festa um momen-
to marcante na história da nos-
sa entidade.”

Grupo Rosa e Amor promete reunir 
grande público em evento solidário

DA REDAÇÃO   Já estão à venda 
os convites para o tradicional 
Chá das Rosas, promovido pe-
lo Grupo Rosa e Amor, entida-
de que presta apoio a pessoas 
com câncer. O evento aconte-
ce no dia 12 de julho, das 14h 
às 16h, no salão social da Paró-
quia Sant’Ana.

Por apenas R$ 30,00, os con-
vidados terão direito a uma de-
liciosa tarde com quitutes varia-
dos, chá especial e o já espera-

do Show de Prêmios.
A presidente do Grupo Rosa 

e Amor, Dra. Márcia Franzese, 
convida a comunidade a partici-
par: “Precisamos muito do apoio 
de todos para continuarmos es-
se trabalho tão importante. Ve-
nham se divertir, se alegrar e co-
laborar nesta tarde preparada 
com muito carinho para vocês!”

Mais informações na sede da 
entidade ou pelo WhatsApp (19) 
99295-1573.

CHÁ DAS ROSAS 
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JOSE ANTONIO DOS REIS FILHO, FALE-
CEU EM 12/06/2025, COM 88 ANOS, 
VIÚVO DE IVETE FEITOSA DOS REIS. 
DEIXA OS FILHOS SÃO JOÃO BATISTA, 
EM VALINHOS/ SP. 

MARIA DE LOURDES PINTO BULHOES 
DIAS, FALECEU EM 12/06/2025, COM 
90 ANOS, VIÚVA DE JOÃO BATISTA BU-
LHOES DIAS JUNIOR. DEIXA OS FILHOS 
ELOA, ELIETE E MARCO AURELIO. SEU 
FUNERAL DEU-DE NO CEMITÉRIO DA 
SAUDADE, EM CAMPINAS/ SP. 

DAISY DE MATOS ALVES PIO, FALE-
CEU EM 13/06/2025, COM 73 ANOS, 
VIÚVA DE JOSUÉ ALVES PIO. DEIXA A 
FILHA MADIULY. SEU FUNERAL DEU-SE 
NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, 
EM VALINHOS/ SP. 

EVANI MOREIRA DA SILVA, FALECEU 
EM 15/06/2025, COM 60 ANOS, SOL-
TEIRA. SEU FUNERAL DEU-SE NO CE-
MITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, EM VA-
LINHOS/ SP. 

LEONILDA MOURA VIEIRA, FALECEU 

ESCRITÓRIO CONTÁBIL
ANSELMI E TROVATTI S/C LTDA

CRC - 2SP014016/0-3

FONE/FAX: (19) 3869-3388

Rua Campos Salles, 357 - Vera Cruz
E-mail: contabilidade@anselmitrovatti.com.br

NECROLOGIA BRACALENTE

EM 14/06/2025, COM 94 ANOS, 
CASADA. DEIXA O ESPOSO WAL-
DOMIRO FERNANDES VIEIRA E OS 
FILHOS EDNA, JAIRO, JAMIL, JAIR E 
GERSON. SEU FUNERAL DEU-SE NO 
CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, EM 
VALINHOS/ SP. 

ROSANA DE ARAÚJO, FALECEU EM 
15/06/2025, COM 45 ANOS, SOLTEI-
RA. NÃO DEIXA FILHOS.  SEU FU-
NERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

JOÃO CARLOS PEREIRA DA COSTA 
(MURA), FALECEU EM 16/06/2025, 
COM 64 ANOS, CASADO. DEIXA A 
ESPOSA IDA AP SERRANO DELLA 
CRUZ E O FILHO DOUGLAS. SEU FU-
NERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

SEBASTIÃO MARTINS DA SILVA, 
FALECEU EM 17/06/2025, COM 78 
ANOS, SOLTEIRO. SEU FUNERAL 
DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO 
BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

Aluga-se Barracão de 330 mtrs 2 - Salas de escritório, 2 banheiros. Em uma 
chácara de 4 mil mtrs – R$ 3.000,00. E uma casa junto a essa chácara R$ 
1200,00. Chácara fechada R$ 4.000,00 - Bairro Joapiranga, próximo ao 
Shopping Valinhos/ SP. Entre em contato (19) 99537-5249

Vende-se 125,5 mtrs de terreno área comercial e residencial, já com uma 
construção. Ótima localização em uma das principais avenidas da cidade 
(Vinhedo SP). Toda negociação junto à proprietária. R$ 450 mil. Aceita 
propostas à vista (permuta um carro). Maiores informações entre em contato 
(19) 99537-5249

Vende-se Chácara na Reforma Agrária, em Valinhos, com 46 mil metros, no 
valor de 1 milhão e 700 mil. Tratar através do telefone (19) 98367-5275

Vende-se Terreno Comercial/ Residencial - 360 m2 – Rua Mario Garcia – Jardim 
Morumbi/ Valinhos/ SP - Valor R$ 365 mil - Contato (19) 98129-6722

OPORTUNIDADES
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Neste sábado o evento conta 
com Café Comunitário e 
Grupo dos Escoteiros

Neste sábado, dia 21, a Feira Ar-
te na Praça em Valinhos acontece 
das 9h às 13h, na Praça Washing-
ton Luís, sob a coordenação da Se-
cretaria de Cultura e Turismo. O 
evento terá a participação do Gru-
po de Escoteiros Azimute 373 - SP, 
que fará uma campanha de arre-
cadação de alimentos não perecí-
veis, roupas, calçados e brinque-
dos em bom estado para famílias 
carentes no Piauí. 

Segundo Andréia de Souza San-
tos Jorgino, diretora-presidente 
do Escoteiro de Valinhos, a arre-
cadação é realizada pela equipe 
do Projeto JOVEMTEC que fez o 
convite para o grupo participar 
da ação. “Ficamos felizes em po-
der ajudar na campanha de arre-
cadação, pois juntos somos mais 
fortes. Faremos a concentração 
na Praça Washington Luís, onde 
também teremos um posto fixo 
de arrecadação durante o evento 
Arte na Praça”, diz.

Além da ação solidária, os ar-

Da Redação

FEIRA ARTE NA PRAÇA
Projeto chega a Valinhos para impulsionar 
Educação e Conscientização Cultural

DA REDAÇÃO O projeto ‘Biblio-
diversidade’ cria e distribui bi-
bliotecas itinerantes com obras 
sobre cultura afro-brasileira, 
povos indígenas e conhecimen-
tos gerais, além de brinquedos 
educativos e oficinas de leitu-
ra para educadores. O objetivo 
é deixar um legado duradouro, 
promovendo um ambiente de 
aprendizado rico e inclusivo.

A iniciativa visa combater 
a violência contra povos indí-
genas e negros, ampliando a 
consciência sobre a diversida-
de brasileira e fortalecendo a 
sustentabilidade a partir das 
visões de mundo indígenas. O 
projeto também auxilia na im-
plementação da Lei n.º 10.639, 
que obriga o ensino da história 
e cultura afro-brasileira, ofere-
cendo uma educação completa 
centrada na diversidade. Ensi-
nar a cultura afro-brasileira é 
vital para promover igualdade, 
respeito, preservar identidades 
culturais, combater preconcei-

tos e formar cidadãos mais em-
páticos.

Com isso, o projeto demo-
cratiza o acesso a conteúdos 
culturais e pedagógicos, esti-
mula a leitura e melhora espa-
ços para crianças e jovens em 
condições precárias. O ‘Biblio-
diversidade’ é produzido pela 
Incentivar Fomento de Proje-
tos, com apoio da Komedi Pro-
jetos e SSP Produções, e patro-
cinado pela Eaton, sendo rea-
lizado pelo Ministério da Cul-
tura, Governo Federal União e 
Reconstrução. Adriana Olivei-
ra, gerente de RH da Eaton em 
Valinhos, destaca o orgulho da 
empresa em patrocinar a inicia-
tiva, focada na educação e no 
desenvolvimento social da co-
munidade.

 
SERVIÇO:
“Bibliodiversidade” em Valinhos/SP
AV. Invernada, 
próximo ao Shopping Valinhos. 
Sentido Condomínios e Colégio Porto 
Seguro

Evento também contará com a tradicional feira dos artesãos locais com variados produtos à venda

“BIBLIODIVERSIDADE”

tesãos locais oferecerão o tradi-
cional café comunitário, um mo-
mento de confraternização e agra-
decimento aos visitantes e à co-
munidade, como destaca Silva-
na Aparecida Scardua Lazarini. 
A feira reúne 14 artesãos fixos 
com uma vasta gama de produtos, 
incluindo amigurumis, bonecas 

de pano, artigos religiosos, arte 
em feltro, óleos essenciais, pin-
turas, miniaturas em madeira, e 
muito mais. 

Para completar a experiência, a 
praça de alimentação contará com 
diversos food trucks, oferecendo 
espetinhos, pastéis, lanches, cho-
pps, sorvetes e outras delícias.

Com o apoio da Eaton e do Ministério da Cultura, a iniciativa busca 
fortalecer as conexões das crianças com as culturas afro-brasileira e 
indígena, por meio de bibliotecas e atividades lúdicas

Isabela Mapeli expõe pinturas acrílicas no 
Centro Cultural Vicente Musseli

DA REDAÇÃO A Semana do Artis-
ta de Valinhos foi aberta na últi-
ma segunda-feira, dia 16, com a 
terceira edição do projeto e uma 
exposição de Isabela Mapeli no 
Centro Cultural Vicente Musseli. 

A artista, de 20 anos, exibiu 
pelo menos 10 de seus trabalhos 
até o dia 27 desde mês.

O evento, promovido pela Se-
cretaria de Cultura e Turismo, 
busca fortalecer o cenário ar-
tístico regional ao expor obras 
de artistas locais e da região na 
Ala Flávio de Carvalho.

O horário de visitação é de se-
gunda a quinta-feira, das 8h às 
21h, e sexta-feira, das 8h às 17h.

“Para mim, é uma grande 
honra ser convidada para par-
ticipar da Semana do Artista no 
Centro Cultural. Ter meu traba-
lho reconhecido dessa forma é 
algo que sempre sonhei e poder 
fazer parte de um evento tão im-
portante na minha cidade torna 

tudo ainda mais especial. Essa 
será a minha primeira vez par-
ticipando e estou imensamen-
te grata pela oportunidade. Que 
seja o começo de muitas outras”, 
diz a artista.

Isabela Mapeli, artista visual 
de 20 anos, moradora de Vali-
nhos e estudante de arquitetura, 
descobriu sua vocação artística 
durante a pandemia, transfor-
mando o desenho e, posterior-
mente, a pintura em sua princi-
pal forma de expressão. Apaixo-
nada por cultura pop, sua obra 
“This Is It” — uma releitura de 
Michael Jackson no estilo “Th-
riller” — já demonstrava sua es-
tética ousada e vibrante. 

Mapeli combina referências 
contemporâneas e retratos sim-
bólicos, explorando temas co-
mo o cotidiano, autocuidado e 
diversidade estética, utilizan-
do cores vibrantes e contornos 
marcantes para cativar o público. 

SEMANA DO ARTISTA

Em plena ascensão, jovem demonstra não apenas domínio técnico 
na arte visual mas também uma autenticidade rara, consolidando 
seu lugar no cenário artístico independente


